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      TRÂNSITO: MÉDIA DE 1 ACIDENTE POR DIA EM CANOINHAS

O alto índice revela a necessidade de mudanças urgentes no trânsito, tarefa para a prefeitura 
que está prestes a municipalizar o trânsito canoinhense; uma das medidas será o estaciona-
mento rotativo: rua Vidal Ramos será uma das áreas pagas
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Militares 
são acusados  
de espancar 
jovem na DP
O 3.° Batalhão de Polícia 

Mi l i tar  instaurou 
sindicância interna 

para apurar denúncia contra  
quatro policiais militares de uma 
guarnição de rondas. Eles são 
acusados de terem espancado um 
rapaz de 21 anos na madrugada de 

segunda-feira, 21, na Delegacia de 
Polícia Civil (DP) de Canoinhas. 
O rapaz chegou a ser internado 
em estado grave no Hospital 
Santa Cruz depois de, segundo 
sua mãe, ter sido torturado por 
mais de uma hora.

MP pede fim do 
nepotismo em 
Major Vieira
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POLÍTiCA

Polícia intercepta 
contrabando em 
Canoinhas
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fLAGrANTE

Fazenda apreende 
combustível ilegal 
em Porto União
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DESViO DO fiSCO
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Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

O Sol ingressa na sua 11ª casa astrológica e a 
energia vital vibra no setor social. Será uma semana 
de expansão social com novos contatos, novas 
amizades e paqueras. Sua intuição também estará 

mais aguçada e não desacredite dos seus palpites intuitivos na hora 
de fechar negócios. Período harmonioso para o amor. 

O Sol ingressa na sua 9ª casa astrológica, em sin-
tonia com Marte. A energia manifesta o direciona à 
buscas espirituais e ao encontro de si mesmo. Nesta 
semana você começa a entender melhor algumas 

coisas e a agir mais positivamente. E já que é para elevar o nível, 
tente deixar para trás os relacionamentos tensos e complicados. Fique 
livre para receber novas energias na vida amorosa. 

O Sol ingressa na sua 7ª casa astrológica favore-
cendo os assuntos do coração e relacionamentos de 
modo geral. Não deixe de sair, curtir a vida ao lado 
dos amigos, de aceitar ou propor acordos. Mantenha 

seus pés no chão e não troque uma relação amorosa segura por uma 
simples aventura sexual. 

O Sol ingressa na sua 5ª casa astrológica. As ener-
gias cósmicas se concentram no setor de criatividade 
e expansão social. Esta é uma semana excelente 
para lidar com os amigos, trocar idéias, obter ajuda 

para questões de trabalho, projetos e, especialmente, para estar junto 
da pessoa amada. Porém evite forçar a barra para que as coisas 
caminham do seu jeito. Seja flexível.

O Sol ingressa na sua 3ªcasa astrológica que em 
conjunto às energias de Vênus e Plutão, trazem 
mudanças na vida sentimental e emocional. Na 
vida algumas mudanças acontecem para expandir 

a consciência, e como seu propósito aqui é evoluir espiritual mente, 
simplesmente aceite-as. Aceitá-las é caminhar em direção à evolução, 
mesmo que a principio seja doloro devido o apego. 

O Sol ingressa no seu signo, irradiando força e en-
ergia para você dar inicio à mudanças importantes. 
Mais equilibrado, você consegue perceber pontos 
essenciais que precisam ser transformados na sua 

vida pelo poder curativo do amor e do perdão. Elimine tudo que for 
velho, inclusive os maus pensamentos. Boa semana para estar junto 
dos amigos, da família e da pessoa amada.

Com o ingresso do Sol na sua 10ª casa astrológica o 
enfoque se dá na vida profissional. Durante a semana 
tente não impor limites a si mesmo e acredite na sua 
capacidade transformadora. É chegada a hora de 

lutar pelas coisas que acredita. Não permita que pessoas negativas 
destruam a sua felicidade no amor. Ore, perdoe quem o magoou, livre-
se dos ressentimentos familiares e caminhe adiante com fé! 

O Sol ingressa na sua 8ª casa astrológica e a energia 
cósmica se manifesta para ajudar sua transformação 
pessoal. Mais maduro você consegue avaliar acon-
tecimentos do passado sob um ponto de vista mais 

positivo. Mudanças de atitude favorecem seu relacionamento com 
os familiares, principalmente com irmãos. Semana favorável para 
formalizar acordos profissionais e iniciar novos estudos. 

O Sol ingressa na sua 6ª casa astrológica e as 
energias cósmicas vibram nos setoros de saúde, 
rotina e trabalho. A semana exige de você mais 
responsabilidade, especialmente no ambiente de 

trabalho. Organize-se, mas não se esqueça de relaxar, meditar, 
caminhar e cuidar da saúde. 

O Sol ingressa na sua 4ª casa astrológica. Aqui as 
energias vibram no ambiente familiar, focalizando 
sua atenção tanto no lar como na relação entre mem-
bros da família. Durante a semana evite discussões 

e atritos com pessoas mais velhas e não aja impulsivamente. Não 
deixe que a familia interfira na sua vida amorosa e sexual. Não 
imponha sua vontade ou desejos e sim exponha-os.

O Sol ingressa na sua 2ª casa astrológica, conhecida 
com a casa de posses e de bens. Pode-se esperar 
melhoras na sua maneira de lidar com dinheiro du-
rante esta semana. Um período de sorte nos negó-

cios inicia uma fase de crescimento. Não tenha medo de expandir e 
de lidar com novas situações mesmo que a principio você se sinta 
inseguro. Relaxe! Confie mais nos seus talentos e na sua capacidade. 

Peixes de 22/2 a 20/3
Com o ingresso do Sol na sua 12ª casa astrológica, 
inicia-se um ciclo de reflexões sobre seus valores; e a 
energia da semana é ideal para rever conceitos e fazer 
uma retrospectiva das atitudes tomadas em família e 

na relação amorosa. Tente ser mais receptivo e dê abertura para as 
pessoas entrarem em sua vida. Não permita que emoções negativas 
como raiva, ciúmes e inveja destruam a sua paz.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

POVO AFLITO

ANO NOVO
Comemoramos um novo ano
Na certeza de poder recomeçar
Desenvolvendo o pensamento positivo
Que faz a humanidade prosperar.

Somos células na imensidão da luz
Estrelas procurando brilhar
Lutamos pelo amor e liberdade
Na claridade que o bem ocupa lugar.

Vivemos distante dos preguiçosos
Pois o nosso objetivo é trabalhar
Simples somos assim sem guerras
Apaixonando quem vem nos visitar.

O ano novo nasce como novas sementes
Que num chão fértil viram brotar
Espalhando o verde da esperança
Numa aliança que faz a vida perdurar.

Diriam os loucos que somos coniventes
Que fazemos a demagogia aflorar
Crendo mais no que não cremos
Pois a tarefa árdua é acreditar.

Que este ano inicia-se como tantos
Com tantos desacertos para reparar
Guardando na alma fonte oculta
Que dá o indulto para o amor aflorar.

... E assim navegamos em busca da luz
que somente o amor ao próximo faz 
alcançar.

HOJE E 
AMANHÃ 

O tempo continua instável do Plan-
alto ao Litoral e pode chover a qualquer 
momento do dia, especialmente na divisa 
com o PR. No oeste e meio-oeste, tempo 
mais aberto e condições de chuva à tarde. 
A temperatura continua amena e o vento 
variando de sudeste a nordeste entre o 
leste e o interior do Estado.

HOJE:
Mínima: 16ºC  
Máxima: 25ºC

AMANHÃ:
Mínima: 15ºC  
Máxima: 25ºC

Sabemos que o estimulante do amor é a 
dificuldade. As dúvidas são mais cruéis 
que as duras verdades. Para que as coisas 
fiquem mais claras, façamos essa medita-
ção: ... Creio em Deus, Pai de todos, que 
deu a Terra a todos os povos, e a todos ama 
sem distinção. Creio em Jesus Cristo, que 
veio nos dar coragem, para nos curar do 
pecado e libertar de toda opressão. Creio 
no Espírito Santo, Deus vivo 
que está entre nós e age em 
todo homem e em toda mu-
lher de boa vontade. Creio 
na Igreja, posta como farol 
para todas as nações, e 
guiada pelo Espírito a servir 
todos os povos. Não creio 
no direito do mais forte, nem na potência das 
armas, nem no poder dos opressores. Creio 
nos direitos humanos, na solidariedade en-
tre os povos, na força da não-violência. Não 
creio no racismo, na riqueza, nos privilégios 
e nem na ordem constituída. Creio que todos 
os homens e mulheres são igualmente hu-
manos e que a ordem baseada na violência 
e na injustiça é desordem. Não creio que 
seja possível eliminar a opressão distante, 
enquanto tolero a injustiça e a violência 

Desejo Proibido
HOJE  

Miguel revela a Chico que 
quer se casar com Laura e ir 
embora. Chico o expulsa de 
sua casa.

SÁBADO 
Laura convence Chico de seu amor por Miguel 

e explica que está fugindo para não prejudicar mais 
padre Inácio. Chico pede a Laura que volte quando 
tudo se acalmar. Pai e filha se despedem. Laura avisa 
Miguel que já está com tudo pronto para partir.
   

                Sete Pecados
           HOJE 
Custódia convence Juju a fazer 
o transplante. Leonardo con-
fessa a Dante que fez cópias 
das chaves do restaurante para 
Beatriz. Leonardo e Ulisses ex-

plicam que desconfiam de Pedro e de suas conversas 
com Hércules.     

  SÁBADO   
Teobaldo recusa o cheque de Romeu e explica 
que jamais trocaria a saúde de Juju por dinheiro e 
que só não disse nada porque não queria parecer 
bonzinho. Juju diz a Teobaldo que o ama. Teobaldo 
pede perdão por seus erros. Os dois se abraçam emo-
cionados. Teobaldo e Adriano também se acertam.

 Duas Caras
 HOJE   
Gioconda diz a Júlia que não 
tem sentido ela morar na 
favela. Condessa convida 
Gioconda para conhecer sua 
ONG e ela promete ajudá-la. 
Júlia tenta consolar Evilásio. 

Célia assina os papéis do divórcio que Antônio lhe 
entrega. Gabriel é rejeitado em uma entrevista de 
emprego. Célia reclama de Débora e Antônio garante 
que está muito feliz com ela. Benoliel, Clarissa, Alzira, 
Célia, Ramona, Victória, Denise, Vesga, Bruceli, 
Zidane, Apolo, Marcha Lenta, Solange e Gislaine 
fazem o provão. Macieira e César aplicam a prova 
em Clarissa. Juvenal pede Alzira em casamento. Jojô 
avisa Alzira que Dorgival está no hospital e irá morrer 
se não for operado em dois dias.    
 
  SÁBADO    
Clarissa e Duda ficam juntos. Bernardo segue Amara 
e vê Antônio dando dinheiro para ela. Antônio conta a 
Débora que pegou os dobrões de ouro da delegacia e 
que eles pertenciam a Célia. Juvenal pensa ter visto 
um brilho no pulso do homem que o atingiu, olha o 
relógio de Geraldo e fica mais desconfiado. Ronildo 
encontra Fernando em um asilo. Dagmar é o único da 
oficina que passa no provão. Bruceli comemora com 
Edivânia. As meninas da boate são aprovadas. Sol-
ange se irrita ao ver que Gislaine ficou bem colocada. 
Clarissa vibra por ter passado. Macieira avisa Célia 
que ela está na universidade. Todos comemoram com 
uma festa. Célia tira o primeiro lugar e sobe ao palco. 
Branca e Célia brigam. Célia grita que Clarissa é filha 
de João Pedro.   

Caminhos do Coração
      HOJE   

Marcelo e Maria se disfarçam e vão para o fu-
neral. Cassandra, Irma, Aristóteles, Danilo e Rodrigo 
se reúnem na Progênese para decidir se entregam 
ou não Júlia à Justiça. Todos votam sim. César en-
tra com Gór. Ele avisa que voltou para reassumir a 
presidência. Gór hipnotiza todos.

SÁBADO 
Taveira e Dino escutam o barulho de um he-

licóptero e vêem jogarem rosas sobre o túmulo de 
Dalva. Marcelo atira uma última flor. Beto manda 
Tati correr para o lugar combinado. Ela cai e Dino a 
alcança. Dino se prepara para mordê-la, mas ela o 
derruba. Taveira aponta arma para Tati, mas ela faz 
um gesto e as balas param no ar. A menina faz outro 
gesto e o policial larga a arma.

Fonte: Climerh

aqui. Creio que só existe um direito igual para 
todos os homens, e que eu não sou livre até 
que uma pessoa permaneça escrava. Não 
creio que a guerra e a fome sejam inevitáveis 
e que não exista a esperança de um dia ter 
paz. Creio na beleza, na simplicidade, no amor 
que abre os braços a todos, na paz sobre a 
terra. Não creio que o sofrimento seja inútil e 
nossos sonhos ilusões, e que a morte seja 

o fim de tudo. Creio, sempre 
e apesar de tudo, numa nova 
humanidade e que Deus criará 
um novo céu e uma nova terra, 
onde florescerão o amor, a paz 
e a justiça. Moral da história: o 
melhor livro de moral é nossa 
consciência. Temos que con-

sultá-lo muito frequentemente.

DICAS: Expulse da garagem, paiol ou dis-
pensa os camundongos. Expalhe algumas 
naftalinas, e os bichinhos vão procurar outras 
paragens. Detalhe: avise o vizinho para fazer 
o mesmo.

No mundo dos negócios todos são pagos em 
duas moedas: dinheiro e experiência. Agarre a 
experiência primeiro, o dinheiro virá depois.
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A Justiça precisa ficar atenta ao controle do limite 
de presos e ao cumprimento das prerrogativas 

atribuídas por Lei a uma UPA

À espera da Unidade Prisional

Canoinhas está prestes a gan-
har uma Unidade Prisional 
Avançada (UPA), conforme 
publicou o CN na semana pas-

sada. O assunto, cozinhado em banho-
maria há anos, desde 1988, quando 
o então governador Esperidião Amin 
enfrentou forte resistência da popu-
lação para instalar uma penitenciária 
na localidade de Paula Pereira, parece 
enfim, prestes a ser desovado.

O dinheiro para a construção já foi 
liberado, conforme informou a mesma 
reportagem.

A matéria, por sinal, se preocupou 
em ouvir a opinião de quem mora 
próximo do terreno que abrigará a 
sede da UPA.

Surpreendemo-nos com a exci-

tação com que os moradores falam 
sobre a novidade. Das pessoas com as 
quais conversamos ouvimos somente 
opiniões positivas sobre a novidade que 
parece ser aguardada com entusiasmo 
pela população.

Diferente de 1988, parece que 
nossa população tomou consciência 
de que não podemos tapar o sol com 
a peneira, empurrar nossos problemas 
para debaixo do tapete dos outros.

Isto é sinal de amadurecimento e 
noção de cidadania.

Que temos pontos positivos a des-
tacar sobre a construção da UPA, isso 
é evidente e a reportagem publicada 
na semana passada deixa todos claros. 
No entanto, a Justiça precisa ficar a-
tenta ao controle do limite de presos 
e ao cumprimento das prerrogativas 
atribuídas por Lei a uma UPA.

Cabe às UPAs manter preso so-

mente detentos da Comarca e que 
estejam aguardando julgamento. Ape-
nados devem cumprir suas respectivas 
penas em penitenciárias, que em Santa 
Catarina são apenas quatro – Flori-
anópolis, Joinville (Norte), Curitibanos 
(Meio-Oeste) e Chapecó (Oeste), onde 
mais de 2,4 mil homens cumprem pena. 
É mais que prudente que a Justiça evite 
transformar a UPA de Canoinhas numa 
nova Mafra, que triplicou sua capacida-
de nos últimos anos por puro descuido 
dos últimos governos.

 Basta o Governo cumprir com 
sua promessa dando a UPA sua prer-
rogativa assegurada por Lei para que a 
Unidade de Canoinhas se torne mesmo 
um benefício para a cidade e não um 
problema.  

Ética IX Sandro Luiz BazzaneLLa

Na crônica “Ética VIII”, apresentamos alguns 
pressupostos norteadores para uma possível 
definição da modernidade. Entre eles assi-

nalamos os problemas cronológicos que envolvem 
a delimitação de fronteiras temporais na passagem 
do mundo medieval para o mundo moderno. A pers-
pectiva antropocêntrica, onde o homem assume a 
centralidade do cosmos a partir de seus esforços 
racionais. A idéia de verdade que já não é mais 
revelada pelo transcendente ao homem, mas é o 
resultado do esforço racional, de representação 
subjetiva que o ser humano realiza sobre o mundo. 
O significativo  do desenvolvimento da ciência e da 
tecnologia que alteraram as relações que o homem 
estabeleceu com a natureza e consigo mesmo. O 
trabalho concebido como atividade criadora do mundo 
e do próprio homem, elevado à condição definidora 
da subjetividade. A concepção de política que se 
altera significativamente em relação ao mundo antigo 
e medieval, estabelecendo a política como um mal 
necessário. Outro conceito central na modernidade 
é o de história que se apresenta como processo que 
teve início com o homem, o que lhe permite avaliar seu 
progresso, seus avanços ao longo de seu caminhar 
sobre a face da mãe-terra.

Portanto, falar de ética na modernidade implica ter 
em consideração uma multiplicidade de condições que 
alteram significativamente a dinâmica existencial, im-
plicando em formas outras de posicionar a vida a partir 
de dimensões políticas, estéticas e consequentemente 
éticas.  Neste contexto, é preciso levar em considera-
ção as contribuições de filósofos como Francis Bacon 
(1561-1626); René Descartes (1596-1650): Baruch 
Spinosa (1632-1677);  Leibniz (1646-1716)  David 
Hume (1711-1766) ; Thomas Hobbes (1711-1726); 
John Locke (1632-1704) ; Rousseau  (1712-1788) entre 
outros que por motivos editoriais não serão apresenta-
dos em suas especificidades éticas.

Diante destas perspectivas e do fato inalienável 
de ter que fazer opções, o que necessariamente 
implica em escolha de algo em detrimento de outras 
possibilidades é que apresentaremos perspectivas 
éticas modernas, articuladas em três pensadores que 
entendemos catalizar os pressupostos filosóficos do 
mundo moderno. São eles: Kant (1724-1804)  Hegel 
(1770-1831) e Nietzsche (1844-1900).

Immanuel Kant nasceu em Königsberg em 22 
de abril de 1724 e faleceu a 12 de fevereiro de 1804. 
Nasceu, viveu e morreu na Prússia, um dos muitos 
principados que mais tarde se unificaria (Século 19) 
com outros principados, formando a Alemanhã . 
Considerado como um dos maiores  filósofos da oci-
dentalidade, Kant se insere como representante do Ilu-
minismo, indiscutivelmente um dos seus pensadores 
mais influentes. Sua influência se estende a filósofos 
e consequentemente às tendências filosóficas poste-
riores . Até nossos dias Kant tem singificativas con-
tribuições no campo da Teoria do conhecimento, da 
Epistemologia, da Filosofia da Ciências, da Metafísica, 
da Ética entre outras perspectivas filosóficas. 

Kant foi um estudioso de várias áreas do 
conhecimento humano, entre elas: a geografia, a 
matemática e principalmente a física newtoniana, que 
teve uma significativa influência no desenvolvimento 
de sua filosofia. Neste contexto, Kant tem uma vasta 
obra que vai de artigos de   geografia a tratados 
interpretativos de física clássica. Mas são as obras 
filosóficas que lhe conferem a imortalidade, o status 
de um dos maiores pensadores do mundo ocidental 
moderno. Suas principais obra são: Crítica da Razão 
Pura; Crítica da Razão Prática; Fundamentação da 
Metafísica dos Costumes;  A Religião dentro dos 
limites da Simples Razão. 

Como catalizador dos pressupostos do mundo 
moderno a ética kantiana está assentada no princípio 
da autonomia. Para Kant é autônomo aquele que con-

segue dar-se a própria lei, ou seja, o homem que se 
desafia a ser autor de si mesmo através do exercício 
do pensar, do uso da reflexão, do pensamento que re-
flete a si mesmo na relação como o mundo a sua volta.  
Portanto, a conquista da autonomia se estabelece a 
partir da conquista de uma razão legisladora que dá 
si próprio a lei, ou dito de outra forma, de uma razão 
que não cumpre simplesmente a lei por que outro a 
impôs (heteronomia), mas porque reconhece no cum-
primento da lei o interesse e o bem da humanidade, 
portanto, uma razão cosmopolita preocupada com os 
fins da razão em relação à humanidade. 

Portanto, a ética kantiana pressupõe uma raciona-
lidade cuja finalidade é a vida humana desvinculada do 
cálculo de interesse, do risco de reduzir o outro apenas 
num meio para o alcance de interesses individuais, 
na medida em que seres humanos são um fim em si 
mesmo. Nesta perspectiva, a ética kantiana se esta-
belece como uma prática em relação a princípios puros 
que garantam a autonomia e a liberdade do seu agente.  
Sob estas condições, Kant estabeleceu um princípio 
fundamental que possibilitasse ao homem o reconheci-
mento e o cumprimento de seus deveres e obrigações. 
Este princípio é o “imperativo categórico” que se exprime 
desta forma: “Age de tal forma que trates a humanidade, 
na tua pessoa ou na pessoa de outrem, sempre como 
um fim e nunca apenas como um meio”.

Desta forma, a ética proposta por Kant nos de-
safia contemporaneamente na busca do prazer como 
resultante da realização daquilo que é bom, do dever 
cumprido, do reconhecimento da importância da ob-
servação da lei como condição de efetivação do bem 
da humanidade. E é neste contexto que a vida se en-
grandece e se justifica em sua natureza. Neste sentido, 
a ética kantiana esta assentada na prática refletida da 
liberdade articulada com a estética, com a política como 
dimensões vitais e fundamento da existência humana.

Professor Sandro Luiz Bazzanella é formado 
em Filosofia, doutorando em Ciências Humanas 
pela  UFSC e vice-coordenador do Curso de Ciên-
cias Sociais da UnC-Canoinhas - e-mail: sandroba@
terra.com.br

Reflexões possíveis sobre o 
desenvolvimento (Parte 1)

Leandro rocha  / Sandro Luiz BazzaneLLa

Quando nos propomos a refletir sobre a 
questão do desenvolvimento, parece-nos 
sensato estabelecer alguns pressupostos 

que possam identificar o que compreendemos deste 
conceito e seu impacto sobre nossa forma de ser e estar 
no contexto sócio, político, econômico e cultural em que 
nos encontramos. Iniciamos a definição do conceito 
de desenvolvimento com as contribuições aristotélicas 
presentes na origem de nossa civilização.

O conceito desenvolvimento tem precedentes 
no princípio do “Ato e da Potência” de Aristóteles, ou 
a forma como Aristóteles entendia a dinâmica do vir-
a-ser, da mudança e da permanência dos entes que 
participam da existência, seja ela orgânica ou inor-
gânica. Segundo esta linha reflexiva, o movimento, a 
mudança dos entes acontece na passagem da potên-
cia ao ato. Todos os seres existem em potência, em 
possibilidades, e a materialização da potência é o ato, 
a forma como o ente se apresenta no mundo. Porém, 
o ato não significa o esgotamento da potência, mas 
apenas sua presentificação na busca da perfeição, 
o que significa dizer que o ente que se apresenta 
à existência caracteriza-se pela imperfeição como 
condição do movimento, da constante busca da per-
feição. Portanto, ao transformar-se em ato a potência 
potencializa-se, atualizando constantemente o ente.  
Nesse movimento que aprimora e torna a potência em 
ato, é que podemos vislumbrar uma primeira noção 
de desenvolvimento. 

Portanto, a passagem da potência para o ato, 
não significa necessariamente que as coisas se tor-
nam melhores em sua atualidade (ato), mas pelo con-
trário, a potência somente mantém-se como potência 
de algo, na medida em que permanece irrealizável 
em sua potencialidade, potencializando-se cada vez 
mais, permitindo assim a existência de movimento 

pela sua incompletude. Assim sendo, pensar o de-
senvolvimento significa sob esta perspectiva, pensar 
a partir da incompletude, da falta e da necessidade de 
sua superação. De forma alguma o desenvolvimento 
pode ser pensado como objetivo a ser alcançado em 
definitivo, ou algo que está localizado num determi-
nado tempo e espaço. A completude da potência 
no ato é morte da potência. Deste modo, corre-se o 
risco de atribuir ao conceito uma perspectiva meca-
nicista, evolucionista e conseqüentemente otimista, 
sem a percepção de que o horizonte é a presença 
inequívoca do limite à condição humana.

Soma-se a isso a esperança de que o otimismo 
está carregado, do finalismo universal, de que estamos 
sempre caminhando em direção a dias melhores, para 
o melhor fim possível. Salienta-se que ao negar o fina-
lismo universal encontra-se o oposto do otimismo, não 
sendo, portanto o pessimismo opositor direto do oti-
mismo. A honestidade intelectual tem o dever de dizer 
que o desenvolvimento não é a solução para todos os 
nossos males, o oposto pode ser verdadeiro, ou seja, 
que com o desenvolvimento podem-se potencializar 
outros males. Diga-se aristotelicamente que no dia 
em que encontrarmos soluções para todos os nossos 
problemas, seremos deuses e não precisaremos mais 
dos outros, de reconhecer nossa finitude e limitação, 
ou seremos bestas, pois não compreenderemos nossa 
condição de seres abertos e potenciais.

Estabelecidos alguns pressupostos em torno 
do caráter otimista do termo desenvolvimento, faça-
mos referência à outra idéia presente no conceito de 
desenvolvimento, a noção de progresso.

A idéia de progresso, intimamente ligada a de 
desenvolvimento, traz consigo um caráter profé-
tico, (o profeta tem a “missão” - o “dever”, porque 
tem a “verdade” - de anunciar a boa nova, a terra 
prometida) tendo em vista que além de reconhecer 
que estamos nos aperfeiçoando constantemente e 
de maneira desejável, projeta este determinismo 
ao futuro, como na idéia de que dos mais antigos 
podemos esperar maior conhecimento do que 
dos mais jovens, devido à maior experiência e 
observância do mundo, como diria Francis Bacon. 
O que, portanto, nos remete a crer que quando 
atingirmos idade avançada iremos dispor de um 
maior conhecimento.

E, por fim, atentemos para mais um aspecto la-
tente na idéia de desenvolvimento, a de evolução. Ao 
mencionarmos a palavra evolução, nos remetemos 
quase que invariavelmente a Darwin e sua concep-
ção da origem das espécies. Mas, além disso, o 
termo faz referência novamente à idéia de finalismo 
universal, onde o mesmo estaria se desenvolvendo, 
progredindo constantemente, configurando-se assim 
numa espécie de determinismo mecanicista que 
tolhe a liberdade humana. Estaríamos pré-deter-
minados ao desenvolvimento ditado, exigido por 
alguém, ou por interesses que podem não ser os 
do ser humano em seu cotidiano.

Leandro Rocha é acadêmico do curso de 
Ciências Sociais;

Sandro Luiz Bazzanella é formado em Filosofia, 
doutorando em Ciências Humanas pela UFSC e 
vice-coordenador do curso de Ciências Sociais da 
UnC-Canoinhas
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Estatal prometeu repassar R$ 30 milhões para Canoinhas
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Prefeitura fará 
contrapoposta a Casan

CANOINHAS – Prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) envia 
na próxima semana à direção da 
Casan, uma contraproposta em 
resposta a proposta feita pela es-
tatal em 7 de janeiro, de destinar 
nos próximos 60 meses, R$ 30 
milhões em parcelas de R$ 500 
mil, dinheiro que seria aplicado na 
implementação de rede de esgoto 
na cidade.

Desde 2007, o município vem 
tentando na Justiça anular o con-
trato de gestão compartilhada com 
a estatal, assinado em 2003 pelo 
então prefeito Orlando Krautler 
(DEM). Na prática, a gestão com-
partilhada nunca aconteceu, mas 
o contrato existe e com validade 
até 2014.

Hoje, Canoinhas não dispõe 
de serviços de esgoto.

De acordo com o vereador 
Juliano Seleme (PPS), Canoinhas 
deve propor que a Casan repasse 
em fevereiro a primeira parcela dos 
R$ 30 milhões. Esta parcela deveria 
ser de pelo menos R$ 3 milhões, 
para que as obras de saneamento 
básico tenham início. O Executivo 
vai propor ainda a formação de 
uma comissão municipal ligada à 
prefeitura para fiscalizar a aplicação 

CANOINHAS - Depois de 
ingressar com ações pedindo o 
fim do nepotismo nas prefeituras 
e Câmaras de Vereadores de Três 
Barras e Bela Vista do Toldo, o 
Ministério Público ingressou no 
fim de semana com mais um ação 
pedindo o fim do nepotismo na 
prefeitura e Câmara de Vereadores 
de Major Vieira.

Assim como em Três Barras e 
Bela Vista do Toldo, tanto o pre-
feito como o presidente da Câmara 

tem 15 dias para se pronunciarem 
a respeito da ação. Passado este 
prazo, ambos terão de pagar 
multa diária até que dispensem os 
parentes.

Na próxima semana encerra o 
prazo concedido nas duas primei-
ras ações. De acordo com o pro-
motor Alan Boetger, até o meio da 
semana, nenhum posicionamento 
por parte dos intimados havia 
sido registrado pelo Ministério 
Público.

RIO NEGRINHO - Os parti-
dos em Rio Negrinho não podem 
utilizar, durante campanha eleito-
ral, equipamentos sonoros nas 
propagandas políticas ou eleitorais 
cuja emissão de ruídos exceda os 
limites previstos pela legislação 
ambiental, que variam de 40 a 70 
decibéis. Para se ter uma idéia, um 
caminhão pesado trafegando numa 
rodovia chega a 74 decibéis. 

O PMDB, o DEM e o PSDB 
foram proibidos de veicular as 
propagandas por meio de liminar 
concedida pela juíza Paula Botke 
e Silva, no dia 28 de dezembro 
passado, a pedido do Ministério 
Público de Santa Catarina. Já o 
PTB, PSDB, PP, PT, PDT e PPS 
concordaram em firmar termo de 
ajustamento de conduta (TAC). 

O pomotor de Justiça Max 
Zuffo ajuizou ação civil pública 
contra o PMDB, o DEM e o PSDB 
depois de tentar, sem sucesso, fir-
mar acordo para evitar problemas 
semelhantes ao ocorrido durante 
a eleição no município no ano 
passado, para o cargo de prefeito, 
quando gravações realizadas pelo 
Ministério Público Eleitoral flagra-
ram a perturbação do sossego da 
localidade. Os outros partidos con-
cordaram em assinar o TAC. Além 
de se comprometerem em seguir a 
legislação ambiental, eles também 
irão doar à 4.ª Guarnição da Polí-

dos recursos. O acordo, protoco-
lado em cartório, preveria ainda 
que no caso de a Casan descumprir 
o repasse das parcelas, a prefeitura 
teria direito de romper o contrato 
com a Casan, imediatamente.

Seleme frisa que a cópia da 
contraproposta será enviada ao 
Governo do Estado, já que o 
próprio governador Luiz Henrique 

da Silveira (PMDB) entrou na 
negociação no dia 7, cobrando de 
Weinert, fidelidade a estatal. “Se 
eles aceitarão a contraproposta 
não sei, mas se aceitarem, terão 
de cumprir na íntegra”, garante 
Seleme, que é um dos maiores de-
fensores da idéia de municipalizar 
os serviços de fornecimento de 
água e esgoto no município.

MP pede fim do nepotismo 
também em Major Vieira

Partidos de Rio Negrinho não podem 
emitir som acima do permitido
Termo de Ajuste de Conduta foi proposto 
pelo Ministério Público

cia Militar de Rio Negrinho um 
decibelímetro a título de medida 
compensatória. Os procedimentos 
do promotor de Justiça seguem as 
diretrizes do Programa Silêncio 
Padrão, implementado no ano de 
2001, pelo Ministério Público, em 
conjunto com a Secretaria Esta-
dual de Segurança Pública, Polícia 
Militar e a prefeitura. O programa 
tem como objetivo, via ações pre-
ventivas e corretivas, minimizar os 
problemas originários da prática 
de poluição sonora.  Caso não 
cumprirem a liminar, o PMDB, o 
DEM e o PSDB estarão sujeitos à 
multa de R$ 10 mil. Já os partidos 
que desrespeitarem o TAC estarão 
sujeitos à multa de R$ 5 mil a favor 
do Fundo para Reconstituição dos 
Bens Lesados (FRBL), destinado à 
reparação dos danos causados ao 
meio ambiente, ao consumidor e 
ao patrimônio público.

Estatal presta serviço de abastecimento de água desde a década de 1970
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CANOINHAS – O depar-
tamento de recursos humanos 
da Coopercentral Aurora emitiu 
nota esta semana comunicando 
que não está efetuando seleção 
para a contratação de pessoal 
para a futura unidade de Cano-
inhas. A assessoria de imprensa 
da empresa complementa ainda, 
frisando que nenhum sindicato 
está autorizado a recolher cur-

rículos em nome da empresa.
O comunicado foi motivado 

por conta de uma iniciativa do 
Sindicato da Indústria de Alimen-
tos, que anunciou o recebimento 
de currículos para posterior 
seleção da Aurora.

Alberto Taborda, que repre-
senta o Sindicato em Canoinhas, 
confirmou ao CN que, a pedido 
do departamento de recursos hu-

manos da Aurora, está recebendo 
currículos, sem compromisso, 
para análise da empresa, como 
um levantamento prévio de mão-
de-obra.

A Aurora informa que recru-
tamento deve começar, na mais 
otimista das hipóteses, no início 
de 2009, e será feito pela própria 
empresa. 

Aurora nega recrutamento
Empresa diz que nenhuma entidade está autorizada a recolher currículos

Lei do silêncio em campanha nas ruas
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio 

Fronteira FM 106,7

O dilema dos ex

ELE NÃO!
Caso a situação vivida hoje pelo prefeito de Três Barras Luiz Shimoguiri (PP) 
fosse a mesma vivida pelo prefeito de Canoinhas Leoberto Weinert (PMDB) 
um cenário bastante complicado se desenharia para o prefeito.
Obrigado a se afastar do cargo, Weinert não poderia entregar a chave da prefei-
tura ao vice Edmilson Verka (PSDB), que já avisou que vai lançar candidatura 
a prefeito. Dessa forma, não restaria outra alternativa a Weinert senão entregar 
a prefeitura ao presidente da Câmara de Vereadores que hoje é, justamente, 
Bene Carvalho (PMDB), seu maior adversário político.
Weinert nem sonha com a possibilidade, mas vale lembrar que seu mentor 
Luiz Henrique se afastou da governança e entregou o Governo ao vice Pinho 
Moreira para concorrer a reeleição. Não foi obrigado, mas fez, alardeando 
como medida moralizadora.

Será que na próxima semana começa o despejo de parentes?

Pura conversa para boi dormir a historinha de 
que os vereadores de São Bento do Sul, depois 
de terem aumentado em 81% seus próprios 
salários, ratificando o ato na semana passada, 
estão dispostos a rediscutir o assunto.
Se quisessem realmente rediscutir, obviamente 
que nem aprovariam.
O mais triste é admitir que o que acontece hoje 
em São Bento do Sul já é realidade há mais 
de três anos em Canoinhas. São Bento do Sul 
igualou o salário dos vereadores ao que recebem 
os edis de Canoinhas.

Além do nepotismo

> MEDIDA: Merendeiras que trabalham na 
prefeitura serão transferidas para escolas 
municipais. O serviço será terceirizado na 
prefeitura.

> MEDIDA II: O ajuste faz parte de um pla-
no do prefeito Leoberto Weinert de redu-
ção de despesas com encargos trabalhis-
tas. Serviço de limpeza de ruas também foi 
terceirizado em 2007.

> AMIGOS: Eduardo Moreira contempori-
zou a relação tensa com o vice-governador 
Leonel Pavan. Disse em entrevista ao jor-
nal A Notícia que não há motivo para uma 
briga interna no Governo.

> APERTEM OS CINTOS: Luiz Henrique 
anunciou corte de R$ 200 milhões no orça-
mento do Estado. Isso significa que nada 
de reajuste de salário para os professores 
que devem começar o ano letivo em greve.

> VERGONHA: 163 deputados federais e 
30 senadores respondem a processos no 
Tribunal de Contas da União.

> R$ 1,7 BILHÃO: É quanto o Governo 
gastou com viagens de ministros e seus 
respectivos  stafs nos últimos quatro anos.

> LAMENTO: A ignorância é o mal da hu-
manidade. Soa ridículo um desclassificado 
querer que a prefeitura contrate funcioná-
rios para organizar a Agrofest.

VEREADORES DE SÃO BENTO DO SUL

Em pouco menos de um ano, todos os atuais 
prefeitos serão ex.

Esta perspectiva inevitável empertiga todos 
os prefeitos da região e todos tentam buscar uma 
saída honrosa da administração pública, tentan-
do garantir um futuro promissor.

Dentre os prefeitos da região, nenhum ocupa 
posição mais confortável que Leoberto Weinert 
(PMDB) em Canoinhas e nenhum ocupa posição 
mais ingrata que Luiz Shimoguiri (PP) em Três 
Barras.

Weinert só não será candidato a reeleição se 
não quiser. Suas chances de reeleição são res-
peitáveis e reais. Só mesmo uma besteira muito 
grande tira o atual prefeito do páreo.

Shimoguiri, por sua vez, não vislumbra futuro 
político com a saída da prefeitura. Como não 
pode se candidatar a reeleição e as eleições 
estaduais estão muito longe, a única opção para 
ocupar um cargo eletivo em 2009 é concorrer a 
vereador, com chances praticamente certas de 
eleição. Para tanto, precisa se afastar do cargo 
de prefeito no final de março. Assim, entrega-
ria a prefeitura nas mãos do seu vice, o aliado 
Elói Quege (PP) que, por sua vez, sonha com 
a cadeira hoje ocupada por Shimoguiri, mas 
não para um mandato de nove meses, e sim, de 
quatro anos.

Shimoguiri se fecha em copas, mas é evidente 
que não tem 100% de confiança em ninguém e 
não seria Quege o privilegiado que teria toda 
sua confiança.

Assim, o prefeito fica entre o risco e o recuo. 
O risco significa permanecer na política. O 
recuo significa uma despedida momentânea do 
poder.

De posição mais confortável desfrutam os 
prefeitos de Bela Vista do Toldo e Major Vieira.

Orildo Severgnini (PMDB), a exemplo de 
Shimoguiri, não pode se candidatar a reeleição, 
depois de três mandatos. Antes de tentar fazer 
seu sucessor, no entanto, encontrou uma alter-
nativa bem peculiar. Vai lançar candidatura a 
prefeito de Monte Castelo, cidade vizinha de 
Major Vieira.

Há quem aposte que Shimoguiri adote a 
mesma aposta vindo a se candidatar a prefeito 
de Canoinhas, o que ele mesmo nega veemente-
mente.

Adelmo Alberti (PSDB), em Bela Vista do 
Toldo, deve ir a reeleição sem maiores traumas. 
O xadrez eleitoral em Bela Vista, por sinal, é 
sorumbático. A oposição fraca e  o governo mo-
desto compõem este quadro insosso. Mas podem 
haver surpresas nos próximos meses.

Em Irineópolis, Wanderlei Lezan (PMDB) 
trata de abrigar debaixo de suas asas todas as 
principais forças políticas do município. Político 
esperto, sonha com o consenso em torno de seu 
nome. Algo quase impossível.

PETROBRAS SIX
Ao anunciar investimento de R$ 4,2 milhões na 
pavimentação de ruas de São Mateus do Sul, 
onde está instalada, a unidade Six da Petrobras, 
a estatal dá um exemplo de como uma empresa 
socialmente responsável deve proceder. Como 
é uma estatal, houve quem especulasse sobre 
o caráter político da generosidade. Fato é, no 
entanto, que o dinheiro vem em ótima hora para 
o município e deixará em tempo recorde, marcas 
importantes para o progresso da cidade.

        Depois de ter registrado na semana passada que a Câmara de 
Vereadores de Três Barras está contratando uma assessora para o 
assessor jurídico, a coluna levantou que, pasmem, o  atual assessor 
jurídico da Câmara tresbarrense é também vereador. Trata-se de 
Gerson Eduardo de Souza (PSDB), eleito em 2004. Não se questiona 
a hombridade de Souza, mas é no mínimo questionável a atuação 
de um assessor jurídico que pode criar um projeto de Lei, emitir 
um parecer, obviamente que favorável ao projeto, influenciando 
decisivamente a votação dos demais vereadores. Para arrematar, ele 
ainda tem o direito de votar, claro que a favor do projeto.
      Mais que isso, ainda gozou do privilégio de votar a favor da 
criação do cargo de uma assessora exclusiva para ele e na contratação 
de mais um advogado para cobrir suas férias e licença-prêmio.
      A Câmara de Vereadores de Três Barras parece formigueiro, 
para não dizer outra coisa. Quanto mais se mexe, mais ferve, no 
mais lamentável dos sentidos.

> Frase da semana

do  ex-secretário da Saúde de Joinville, Norival Silva, respondendo a pergunta se achava 
imoral o fato de cobrar comissão de 1 e 2% de fornecedores de medicamentos para 
facilitar a negociação

“Para mim é remuneração, não 
comissão”
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MONTE CASTELO - Na quin-
ta-feira, 10, foi realizada na proprie-
dade do fruticultor Pedro Bueno, em 
Monte Castelo, a 2ª Tarde de Campo 
da Maçã - variedade Castel Gala.

O evento foi promovido pela 
Empresa de Pesquisa Agropecuária 
e Extensão Rural De Santa Catarina 
(Epagri) e o Programa Municipal de 
Fruticultura e contou com a presença 
de 300 participantes, entre líderes 
políticos, rurais, técnicos e produtores 
de todo o Planalto Norte catarinense, 
além do Paraná e Rio Grande do Sul.

Segundo o gerente regional 
da Epagri de Mafra, engenheiro 
agrônomo Luiz Fernando de Souza, 
foram discutidos assuntos impor-
tantes da cultura da maçã, como va-
riedades de maçã, incluindo a Castel 
Gala – variedade desenvolvida em 
Monte Castelo – monitoramento de 
pragas, custos de produção e crédito, 
organização dos produtores, comer-
cialização e assistência técnica.

Souza informou ainda, que a 
colheita desta safra, já está indo para 
sua fase final, com pomares produ-
zindo até 65 toneladas por hectare.

FAÇANHA 
MONTE-CASTELENSE

Resistente ao frio no período de 
brotação, a Castel Gala, desenvolvida 
em Monte Castelo há cinco anos pelo 
agrônomo Jânio Seccon, é uma ver-
dadeira façanha que orgulha a cidade. 
Em convênio com a Epagri, as mudas 
são multiplicadas para preparar a 
venda. A vantagem é que a gala stand-
art exige 700 horas de frio no inverno 
para brotar enquanto essa requer 
400 horas, podendo ser plantada em 
regiões mais quentes. Com isso, os 
frutos podem ser colhidos até quatro 
semanas antes da variedade conven-
cional, período em que o mercado 
oferta somente a produção do ano 
anterior armazenadas em câmaras 
frias. “Em geral, maçãs recém-col-
hidas e comercializadas do Natal ao 
final de janeiro têm preços maiores 
que os obtidos a partir da colheita da 
gala, de fevereiro em diante”, explica 

Monte Castelo é cidade pioneira da cultura da maçã no Planalto Norte

Tarde de campo discute 
cultura da maçã

o técnico agrícola da Epagri de Monte 
Castelo, Pedro Cardoso.

A Castel Gala tem origem 
numa mutação genética natural 
da planta. Seccon conta que lhe 
chamou a atenção um único ramo 
da muda já brotado e florescido em 
pleno inverno. “O cortei e comecei 
a enxertar e multiplicar. Fiz 30 
mudas, acompanhando floração, 
produção e incidência de doenças 

e pragas.”  Depois, firmou parceria 
com a Epagri para realização de 
novos testes. No ciclo 2003/04, 
constatou-se que todas as plantas 
apresentavam brotação e floração 
uniformes, bem mais precoces 
que a gala, confirmando mutação 
homogênea e estável para essas 
características. Seccon hoje é de-
tentor dos direitos comerciais para 
multiplicação e venda das mudas.

No início do plantio eram so-
mente quatro interessados na nova 
proposta. Hoje são mais de 140 
que plantam maçãs desde 2002. 
Somente neste ano foram colhidas 
duas mil toneladas. Para a próxima 
safra a previsão é atingir as 3,5 mil 
toneladas. Outras variedades fa-
zem parte do projeto, como caqui, 
morango, uva e kiwi.

Com um ano e meio, as árvores 
começam a produzir os primeiros 
frutos, e no quinto ano atingem o 
auge de sua produtividade. Mas, 
a principal vantagem da nova va-
riedade é o período da colheita. A 
safra inicia em dezembro e segue 
até janeiro. Com isso, a fruta chega 
ao mercado com um mês de an-
tecedência das maçãs colhidas em 
Fraiburgo, principal produtor da 
fruta. Neste ano, explica Seccon, 
alguns produtores conseguiram 
vender o quilo por R$ 1,30. “No 

auge da safra, em março, esse preço 
chega a cair até 40%”, explica.

Muitos pomares agora ocu-
pam áreas onde até poucos anos 
existiam plantações de fumo. Se-
gundo o prefeito Sirineu Ratochinski 
(PSDB), esse é o principal objetivo 
do programa. Além do trabalho 
desgastante e rentabilidade baixa, as 
lavouras causam problemas de saúde 
nos produtores. “Tem casos de cri-
anças doentes porque ajudam os pais 
no cultivo do fumo”, revela.

Além da produção de maçãs, 
diversas outras variedades de frutas 
fazem parte do projeto. O objetivo 
é garantir renda e trabalho para 
agricultores o ano todo. Com o 
crescimento da produtividade no 
próximo ano, a prefeitura já pro-
jeta que seja necessário ampliar a 
frota de caminhões e buscar trab-
alhadores em outras cidades para 
ajudar na colheita da maçã. 

Maça revolucionou economia 

Silagem de girassol
No inverno o hábito do plantio de azevém proporciona pasto farto para 
o gado, no entanto no verão, com a implantação das lavouras de verão, 
ocorre à escassez de comida para os animais, obrigando muitas vezes 
o produtor a fazer a venda do rebanho, forçado pela indisponibilidade 
de alimento para os animais. O girassol, por ser uma cultura que se 
adapta ao plantio de inverno, e por ter um teor alto de óleo, fornece uma 
silagem de alto valor energético e pode suplementar a alimentação dos 
animais numa época de menor capacidade de lotação dos pastos.

SILAGEM DE MILHO x  SILAGEM DE GIRASSOL

A silagem de milho é usual na nossa região, no entanto comparando-se 
com a silagem proveniente do girassol, podem-se observar as diferenças 
positivas em favor do girassol.

Milho    Girassol          .  
Produção de matéria verde  
25 a 35 t/ha.    50 a 70 t/ha.

Proteína Bruta da silagem   
6 a 8 %    10 a 12 %

Energia Digestível     
2.700 Kcal/kg.    3.100 Kcal/kg.

Fonte: (Livro “GIRASSOL” – Julio César Gómez)

No caso do girassol plantado com objetivo de produção de massa verde 
para consumo “in-natura” , a ser cortado, picado e servido no cocho, reco-
menda-se promover um maior adensamento em seu plantio, com redução 
no espaçamento entre linhas (0,60 a 0,70m), com cinco a seis plantas por 
metro linear.

Neste caso teremos o plantio de 80.000 a 96.000 sementes por hectare, 
com emergência estimada entre 70.000 e 86.000 plantas viáveis por hectare, 
com adensamento somente possível face ao corte prematuro das plantas a 
partir dos 45 a 50 dias. 

A população indicada para o plantio do girassol, tanto para silagem , como 
para colheita de grãos é de 50.000 plantas/há.

 
BORO , ESSENCIAL PARA O GIRASSOL

O girassol é extremamente sensível a baixos níveis de boro no solo, 
característica comum em nossas principais regiões agrícolas, apresentando 
como resultado, sintomas de deficiência principalmente nas fases de floresci-
mento e maturação. Os capítulos podem se apresentar deformados ou com 
a região central com grãos chochos. No caso de estresse hídrico, aparecem 
pequenos cortes transversais, logo abaixo da inserção dos capítulos , podendo 
até provocar sua queda. A aplicação de Boro pode ser feita com produtos de 
alta solubilidade, via pulverização da área antes do plantio, a necessidade é de 
cerca de 9 kg /há do produto comercial. Aplicar de 20 a 30 kg. de Enxofre/Ha. 
quando os adubos utilizados não fornecerem esse elemento.

ÉPOCA DE CORTE 
No momento ideal de corte, faz-se uso de máquinas ensiladoras usadas 

para o corte de milho e  sorgo. O estágio para a realização da silagem pode 
ser observado quando o capítulo está curvado apontando para o solo e seu 
dorso ficou amarelo-queimado, está completo de sementes (aquênios) che-
ias e maduras, perdeu o aspecto floral, caíram as pétalas e proteção frente 
às sementes (flores tubulares) está também caindo. As folhas inferiores da 
planta estão secas (até a metade da planta) e as demais apresentam pontos 
de secagem, o mesmo ocorrendo com o caule. É a maturação fisiológica e 
o momento de cortar

INOVAÇÃO
Toda a inovação gera dúvidas , tanto no aspecto operacional , quanto de 

rendimento, custo , benefícios; o que se sugere para aqueles que queiram 
experimentar é fazer uma área  pequena a fim de se acostumar com a cultura 
e posteriormente fazer as adequações necessárias para sua implementação 
em maior escala.

 

Líderes e técnicos de toda a região acompanharam a tarde de campo
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 Aniversariantes
28/01 Artur Guimarães Júnior 
28/01 Apolonia Tokarski Wru-
blenski

Aconteceu  no dia 30 de dezembro a  festa de confraternização  dos funcionários da Loja Todt e Salai, organizada 
pelos proprietários Neusa Todt e Mauro Salai. O local do evento foi o sítio do casal Mauro e Marisa Voigt. 

O almoço foi regado  a muita alegria e descontração, com um delicioso churrasco, tanto que  a festa se estendeu 
por toda a tarde. A bela paisagem e a tranqüilidade do lugar encantaram a todos.

Funcionários da Todt e Salai curtindo a  beleza do lugar:
Em pé - Vilma, Matilda, Ivonete, Silvana, Joceli, Solange, Jo-
siane, Clarice e Marilei; Sentadas - Lucimara, Cristiane e Eliane

Neusa  e Mauro, empresários de sucesso, proprietários da Loja 
Todt e Salai felizes na companhia  de seus filhos Helen e Mauro

O casal  simpático e de bem com a vida Mauro e 
Marisa Voigt, proprietários do sítio

1º PRÊMIO
Câmera Digital
GRASIELLI IANCOSKI

2º PRÊMIO
Aparelho MP4
EDSON KOWALSKI

3º PRÊMIO
DVD Philips
MIRIAM M. LIMA

4º PRÊMIO
Aparelho MP3
GABRIELA TAINA

5º PRÊMIO
Edredom de casal
DEISE STEILEIN

PROMOÇÃO FINAL DE ANO LOJA TODT E SALAI

Confraternização Todt e Salai

 Completou 2 
aninhos dia 17 o bonito 
Gustavo Corrêa, filho 
de Fernanda e Jurandir 
Corrêa. Parabéns e 
que Deus o proteja e 
ilumine!

Parabéns a 
Jéssica Rohr-

bacher que na 
segunda-feira, 

28, completa 
seus 15 anos. 

Nesta data 
especial quere-
mos lhe desejar 

muitas feli-
cidades e que 
todos os seus 

sonhos se reali-
zem. Seus pais 

Lúcia e Luiz 
Rohrbacher.

Parabéns a 
bela Luizy Ro-
berta Jensura 
que ontem 
completou 
8 anos de 
idade. Seus 
pais Claudia 
Cristina e 
Alberto Jen-
sura e sua 
irmã Jéssica, 
lhe desejam 
muitas felici-
dades e muita 
saúde.

 Uniram-se em matrimônio na Capela 
Nossa Senhora Aparecida no dia 12 de ja-
neiro, Regiane Prates e Pablo Granemann. 
Ela, filha de Erotides e Dirce Prates. Ele, 
filho de Paulo e Ângela Granemann. Após 
a cerimônia religiosa os convidados foram 
recepcionados numa belíssima festa no 
Canoinhas Tênis Clube. Parabéns e muitas 
felicidades ao jovem casal.
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 Bodas de 
Estanho

Comemoram 10 anos de 
casados hoje, Eraldo e Lu-
ciane Góes. Felicidades ao 

casal.

 Vida nova 
a dois

Marcílio Mario Kuroli Junior e 
Fernanda Randig sobem ao 
altar n-este final de semana, 
dia 26/01, na Capela do Sa-

grado Coração de Jesus.

 Parabéns
Aniversariou na quarta-

feira, 23, Ana Paula Lourenço 
Gomes. Parabéns e muitos 
anos de vida. Felicidades. 

De seus pais Luis e Rosalia 
Gomes, sua irmã Paloma e 

sua filha Camili. 
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ESPORTES

Weinert vai criar o 
Conselho Municipal 
de Esportes

CANOINHAS - Com o propósi-
to de permitir uma melhor participa-
ção da comunidade nas decisões 
pertinentes ao esporte amador, 
prefeito Leoberto Weinert (PMDB) 
deverá criar o Conselho Munici-
pal de Esportes de Canoinhas. A 
exemplo de outros conselhos que 
já existem no sistema de governo 
municipal, o de esportes deverá 
ser formado por vários segmentos 
da comunidade, como Associações 
de Bairros, Entidades Esportivas, 
Clubes de Serviço, Câmara de 
Vereadores, etc. A preposição da 
formação do conselho vai permitir 
a gestão compartilhada do esporte 
canoinhense. A comunidade será 
ouvida nos seus anseios e as ações 
serão deflagradas conforme as pri-
oridades elencadas por ela mesma. 
O Conselho Municipal de Esportes 
já existiu em administrações pas-
sadas. Pessoas como Guilherme 
Prust, Rafael Boing, Neuzildo 
Borba Fernandes, Ricardo Pereira 
Martin e Eloi Bona, presidiram o 
então CME. “A atitude do prefeito 
deve modernizar a forma de admi-
nistrar o nosso esporte”, comemora 
o professor Ricardo Pereira Martin. 
Os componentes do conselho não 
serão remunerados. Segundo in-
formações do Executivo, o projeto 
de Lei criando o novo conselho 
deverá ser enviado a Câmara de 
Vereadores no início do ano legis-
lativo, em fevereiro.

Petrobrás anuncia investimento 
de R$ 4,2 milhões em SMS

SÃO MATEUS DO SUL 
– A Petrobras assinou na tarde 
de segunda-feira, 21, convênio 
com a prefeitura de São Mateus 
do Sul-PR, a 30 quilômetros de 
Três Barras, no valor de R$ 4,24 
milhões. O dinheiro será investido 
na realização de pelo menos cinco 
obras.

Todas as obras são de pavi-
mentação. A primeira contempla o 
acesso a Vila Bom Jesus e gasodu-
to. A segunda prevê melhorias na 
faixa da adutora. Já a terceira etapa 
prevê a pavimentação da travessia 
do rio Canoas. Na seqüência, será 
pavimentada e sinalizada a PR-364, 
no trecho entre o trevo de acesso a 
unidade da Petrobras em São Ma-
teus do Sul e a portaria da unidade 
de mineração da empresa.

Num último momento, acon-
tecerá a retificação das margens 
e desassoreamento do córrego 
Canoas.

A previsão é de que as obras 
estejam prontas em no máximo 
um ano.

Dinheiro será revertido na pavimentação de ruas de São Mateus do Sul

Elza Kallas, diretora da uni-
dade SIX da Petrobras, instalada 
em São Mateus do Sul, explica 
que além de contribuir com o mu-
nicípio, as obras trazem benefício 
para a própria empresa, que ganha 
em melhorias nos acessos que 
são utilizados para escoamento 

da produção e recebimento de 
matéria-prima. “São obras que 
beneficiam ambas as partes en-
volvidas”, frisa.

Francisco Ulbrich, prefeito de 
São Mateus do Sul, demonstrou or-
gulho de ter a Petrobras na cidade, 
em seu discurso. Ele lembrou que 

o investimento é um presente que 
a empresa dá a cidade que este ano 
completa seu primeiro centenário. 
Ulbrich lembrou que a Petrobras 
apóia diversos projetos ligados a 
saúde e área social, desenvolvidos 
pela prefeitura.

INVESTIMENTOS
O diretor de abastecimento na-

cional da Petrobras, Paulo Roberto 
Costa, esteve presente no evento e 
em seu discurso enfatizou o perfil 
empreendedor da Petrobras, maior 
empresa estatal do Brasil. “Inves-
timos em cidades que, como São 
Mateus do Sul, demonstram von-
tade de crescer”, enfatizou.

À reportagem do CN, Costa 
revelou que a SIX já iniciou um 
planejamento de investimentos 
que visam a expansão da unidade. 
“O projeto está no início, mas a 
idéia é crescer”, explica Costa. 
Hoje, a Petrobras responde por 
mais de 30% do Produto Interno 
Bruto (PIB) são-mateuense e é a 
maior empregadora da cidade.

Valsas Vienenses
Show inédito de arte e cultura na região do Planalto Norte catarinense com 

uma banda austríaca, formada por prefeitos, vereadores, ex-prefeitos e ex-
vereadores da região do Tirol Aus-
tríaco, fronteira com a Alemanha 
(Província Schawz), se apresen-
tará em Canoinhas, Mafra e Porto 
União. Trata-se de uma promoção 
de uma forte parceria entre a 
Fundação Cultural de Canoinhas, 
Casa da Amizade (Senhoras de 
Rotarianos) e Rotary Club de 
Canoinhas. Apoio da CDL local, 
Ouro Verde Som e Propaganda, 
Câmara Municipal, Administração 
Municipal de Canoinhas, Doces 
e Fricotes e SDR Canoinhas. A 
banda desembarca no domingo, 
27, no aeroporto Afonso Pena, em 
São José dos Pinhais e fará um 
City Tour em Curitiba. 

   Em Canoinhas, os prefeitos e vereadores austríacos visitarão o prefeito 
Leoberto Weinert, o secretário regional, Edmilson Verka; o presidente da Câ-
mara Municipal, Bene Carvalho; as sedes da Embrapa e do Cetrecon

Valsas Vienenses (2)
Em Canoinhas, em apresentação única no dia 29, a banda de prefeitos 

e vereadores, regida pelo maestro Karl Mark, governador da Província de 
Schawz, se apresentará no salão de festas da Igreja Matriz Cristo Rei, às 20 
horas. A abertura será feita pela Banda Pequenos Talentos, que executará 
os hinos Nacional e de Canoinhas. O ingresso é um quilo de alimento não 
perecível. A turnê segue por Porto União no dia 1.º de fevereiro, às 20 horas, 
no Cine Ópera e em Mafra, também às 20 horas, no salão de festas da Igreja 
São Francisco. Dos 40 elementos da banda Bürgermeisterkapelle, apenas 10 
foram selecionados para vir à Santa Catarina.

Uva Orgânica 
José Carlos Haensch, 

48 anos, técnico em agro-
pecuária e chefe do Centro 
de Treinamento da regional 
da Epagri/Canoinhas (Cet-
recon), cultiva em seu quin-
tal, em espaço de apenas 
30 metros quadrados, cerca 
de 300 quilos da sabo-
rosa uva Niágara Branca. 
Na foto, especial para a 
coluna, José exibe com 
orgulho, o(s) fruto(s) de sua 
produção doméstica, onde 
usa apenas adubo composto de matéria orgânica. A história da vida profissional 
e a sua dedicação em divulgar a sua técnica, você vai ler em reportagem especial 
em breve no Correio do Norte. 

Nova Ponte
O prefeito de Irineópolis, Wanderlei 

Lezan (PMDB), comemora a concretização 
de mais um compromisso do seu plano de 
governo com a população do seu município. 
Trata-se da inauguração da terceira ponte 
construída em concreto armado na atual 
gestão administrativa. Sobre o rio Timbóz-
inho, a ponte é o elo de ligação entre as 
localidades de Pedra Branca e São Sebas-
tião do Timbózinho e demais comunidades 
vizinhas. Lezan conta com total apoio do 
Governo do Estado para a realização dessas 
importantes obras, por meio do secretário 
de Estado de Infra Estrutura, Mauro Mari-
ani.  Atendem aos pleitos do prefeito e da 
Câmara Municipal que aprovou indicação 

do vereador Pedro Kostulski (DEM). 

Com LHS 
O promoter Heike Bach, que está pilotando a vinda dos músicos austríacos 

para a região, adiantou que depois da apresentação em Porto União, a banda 
seguirá para um city tour em Florianópolis, e depois será recebida pelo governador 
Luiz Henrique no dia 6 de fevereiro, às 16 horas, no Palácio da Agronômica. 

Amplanorte se 
reúne hoje em 
Irineópolis

Sirineu Ratochinski, prefeito 
de Monte Castelo e presidente da 
Amplanorte, convocou os prefeitos 
para Assembléia Ordinária, hoje, 
às 17 horas, no Clube Recreativo 
e Cultural Valões (Vila Batatal), em 
Irineópolis. Na pauta dos trabalhos, 
Orçamento 2008; Cefet Unidade 
Canoinhas; Início das obras da nova 
sede da Amplanorte; Planejamento 
Estratégico; Eleições Municipais; 
Homologação da diretoria 2008; 
e Assuntos Gerais. O prefeito an-
fitrião, Wanderlei Lezan (PMDB) 
encomendou ao mestre cuca Toni 
Rosinski, um buffet especial para 
o jantar dos colegas prefeitos da 
Associação dos Municípios do 
Planalto Norte. 

Luiz Henrique em 
Major Vieira 

O secretário de Estado de De-
senvolvimento Regional de Cano-
inhas (SDR), Edmilson Verka, trouxe 
de Florianópolis na quarta-feira, 23, 
a agenda oficial do governador Luiz 
Henrique em Major Vieira no dia 
12 de fevereiro (terça-feira), para 
a inauguração da subestação da 
Celesc, às 17 horas.  Nessa obra, 
o Governo do Estado investiu R$ 
2,2 milhões.  Antes, Luiz Henrique 
inaugura as subestações da Celesc 
em Santa Terezinha, às 13h30 (R$ 
75 milhões) e em Papanduva, às 15 
horas (R$ 2,3 milhões). 

Costa e Elza no momento da assinatura do convênio que prevê o investimento
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REGIÃO

Vereadores de São Bento 
do Sul garantem aumento

SÃO BENTO DO SUL - O 
informativo oficial da prefeitura 
de São Bento do Sul, divulgado na 
sexta-feira, 18, traz promulgada a 
lei que reajusta em 81% os salários 
dos vereadores para a próxima le-
gislatura. Com isso, o vencimento 
dos parlamentares a partir de 2009 
passa dos atuais R$ 2,6 mil para 
R$ 4,9 mil, mesmo valor recebido 
há três anos pelos vereadores de 
Canoinhas. 

No caso do presidente legis-
lativo, o valor sobe de R$ 3,1 mil 

para R$ 6,9 mil.
O salário do prefeito também 

terá reajuste, aumentando de R$ 9 
mil, para R$ 12,3 mil. Apesar de 
estar vigorando a lei, na próxima 
semana haverá uma sessão ex-
traordinária para debater novos 
valores. Por conta da pressão 
popular contra o reajuste de 81%, 
os vereadores aceitaram discutir 
nova proposta.

Nos bastidores, a informação 
é de que o novo índice de correção 
deva ficar em torno dos 30%. Es-

tuda-se, ainda, a possibilidade de 
anular o aumento para o salário de 
prefeito, vice-prefeito e secretários 
municipais.

De acordo com a constituição 
federal, os vereadores de São Bento 
do Sul poderiam ganhar até 40% do 
vencimento do deputado estadual. 
Já no caso do prefeito, o teto seria 
o mesmo salário do parlamentar 
estadual. As sessões para discutir 
os novos valores serão realizadas na 
segunda-feira,  28, e na terça-feira, 
29, a partir das 19 horas.

CANOINHAS - A Secretaria 
Regional de Canoinhas, por meio 
do Deinfra, iniciou na terça-feira, 
22, a Operação Tapa Buracos 2 
nas rodovias estaduais sob sua 
jurisdição. De acordo com a infor-
mação do secretário de Estado da 
Infra-Estrutura, Mauro Mariani, 
a empresa Compla Engenharia, 
de Joinville, só poderia iniciar os 
trabalhos na segunda quinzena do 
mês de janeiro e não a partir do dia 
14 como havia sido noticiado.

O chefe de obras do Dein-
fra da SDR Canoinhas, Belmiro 

Bosquetti Filho, informou que 
a operação Tapa Buracos 2, foi 
iniciada pela SC-280, trecho 
Canoinhas-Irineópolis-Porto 
União, com 72 quilômetros. O 
secretário da SDR Canoinhas, 
Edmilson Verka (PSDB), disse 
que, “a SC-280 é a rodovia es-
tadual mais prejudicada com o 
tráfego intenso de caminhões e 
carretas que estão desviando as 
praças de pedágio existentes nas 
rodovias paranaenses. As lideran-
ças e a sociedade da região nos 
enviaram vários pedidos para que 

executássemos reparos urgentes 
nessa rodovia devido ao grande 
número de buracos causados 
também pelas intensas chuvas 
que têm castigado a região neste 
verão”, salientou.

  Os trabalhos serão executa-
dos a seguir nas rodovias SC-477, 
Canoinhas-Major Vieira; BR-116, 
com 35 quilômetros; na SC-302, 
Porto União-Matos Costa, numa 
extensão de 32 quilômetros; na 
SC-303, trecho entre Três Barras 
e Canoinhas, com 13,5 quilôme-
tros. 

SDR inicia Operação Tapa Buracos 2 nas rodovias da região

“As dificuldades ensinam e fortalecem; as facilidades iludem e 
enfraquecem”. (Arnon de Mello)

GUSTAVO ELIAS LESSAK 
MASSANEIRO (18/01)

É incrível olhar pra você e ver todos os nossos sonhos realizados...
Você é a expressão de tudo que realmente queríamos e de todo o 

amor que temos em nós;
Às vezes nos pegamos pensando em quando tudo isso começou, 

lembramo-nos do quanto era maravilhoso quando juntos comemorá-
vamos seus aniversários;

Era como se estivéssemos vencendo mais 
uma etapa de nossas vidas;

Hoje vejo como o tempo passou rápido, você cresceu 
e se tornou um filho dedicado e amoroso;

De tudo que temos a dizer pra você nesse dia, 
acredito que muita coisa você já sabe;

Porque nós mesmos já dissemos, ou porque 
conseguimos demonstrar em nossos gestos,

Na verdade o que mais queremos é que realmente seja 
muito feliz, e que tenha saúde para poder correr atrás de seus son-

hos; Você sabe que pode contar com seu pai e sua mãe. 
Estaremos sempre ao seu lado.

Te amamos! Feliz Aniversário! 
Com carinho: Seus pais, tios e avós.

28.º Rodeio Crioulo Interestadual 
do CTG Bela Vista:

Dias 1.º, 2 e 3 de fevereiro, com 
ótima programação: Gineteadas em 
cavalos e touros, apresentação das 
Invernadas Artísticas: Campeiros Por 
Demais, Herdeiros da Tradição e Par-
ceiros da Ilha.

Bailes do Rodeio: na sexta-feira, 
dia 1.º, Os 4 Gaudérios; no sábado, 2, 
Candieiro; e no domingo, 3, show com 
o Grupo Reponte. Imperdível!

TRÊS BARRAS - A qualificação 
profissional tem sido o diferencial 
para quem busca uma vaga no mer-
cado de trabalho que, a cada dia, 
torna-se mais restrito e competitivo. 
Diante disso, a prefeitura de Três 
Barras, em parceria com o Instituto 
Ágape Brasil, está promovendo cur-
sos de capacitação profissional. Os 
encontros iniciaram na terça-feira, 
22, e irão até hoje, em três períodos 
no Anfiteatro Municipal, localizado 
anexo a Secretaria Municipal de 
Saúde e Desenvolvimento Social. 

A participação nos cursos teve 
como taxa de inscrição a doação 

de dois quilos de alimentos não 
perecíveis que, posteriormente, 
serão encaminhados às famílias ca-
rentes por meio da Assistência Social 
do município. Aproximadamente 100 
pessoas estão inscritas nos cursos. 
De acordo com a prefeitura de Três 
Barras estão sendo oferecidos 
três módulos de curso: um sobre 
“Operador de caixa/ balconista/ cre-
diarista e primeiro emprego”; outro 
que aborda assuntos referentes a 
profissões ligadas ao “Secretariado/ 
telefonista/ atendente e recepcionista 
e um terceiro módulo que trata de 
”Técnicas de atendimentos/ vendas 

e telemarketing”.
A formatura e entrega dos cer-

tificados de participação acontecerá 
hoje, às 20 horas, no Anfiteatro 
Municipal. Autoridades do mu-
nicípio deverão marcar presença no 
evento.  Os certificados – emitidos 
pela conclusão do curso – são 
válidos como prova de títulos para 
concursos públicos e currículos pro-
fissionais. Esta é a segunda vez que 
a prefeitura de Três Barras formará 
novos profissionais em parceria com 
o Instituto Ágape Brasil. Em outubro 
de 2007 outras pessoas já haviam 
participado dos mesmos cursos. 

Três Barras formará 100 novos profissionais para o mercado 

Vereadores são-bentenses igualaram seus salários ao mesmo recebido pelos vereadores canoinhense há três anos
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RODOVIAS

Proibida venda 
de bebida nas 
estradas federais

LOCAL

Mãe diz que filho foi 
espancado por militares
Agressão teria ocorrido na saída de um baile; rapaz foi parar no hospital

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva assinou na segunda-feira, 21, 
medida provisória (MP) que proíbe 
a venda de bebidas alcoólicas nas 
rodovias federais a partir do dia 1º 
de fevereiro.

Pela MP, fica proibida a co-
mercialização de qualquer bebida 
potável que contenha álcool em 
sua composição com grau de con-
centração igual ou acima de 0,5º. O 
comerciante que descumprir a norma 
terá de pagar multa de R$ 1,5 mil. 
Em caso de reincidência, o valor da 
multa será dobrado e o acesso ao es-
tabelecimento pela rodovia suspenso 
por um período de dois anos.

CANOINHAS – Solange Gur-
tinski Fernandes ainda tenta entender 
como o filho de 21 anos chegou a 
ser internado em estado grave no 
Hospital Santa Cruz depois de ter 
sido espancado, segundo ela, por três 
policiais militares.

Ela conta que na madrugada 
de segunda-feira, 21, Adoniran Fer-
nandes, filho do ex-deputado falecido 
em 2004, Neuzildo Borba Fernandes, 
foi abordado por quatro policiais mili-
tares por estar urinando em frente ao 
Banco Itaú, na rua Vidal Ramos. Ele 
teria questionado o motivo da abor-
dagem e os policiais teriam espirrado 
spray de pimenta em seu rosto e no 
de mais um colega que estava junto 
com ele. Em revide, Adoniran teria 
desferido um soco no rosto de um dos 
policiais e corrido. Os policiais teriam 
alcançado ele e o colega e teriam 
levado os dois para a Delegacia de 
Polícia Civil, onde teriam espancado o 
jovem até que ele perdesse a consciên-
cia. Um policial civil teria avisado o tio 
do rapaz que foi buscá-lo e internou-o 
no Hospital Santa Cruz (HSC).

Avisada por amigos do filho, 
Solange conta que ao chegar na 
Delegacia encontrou todas as portas 

fechadas e as paredes manchadas de 
sangue. “Neste momento meu irmão 
me ligou dizendo que meu filho 
estava no Hospital”, relata.

Ao chegar no HSC, Solange diz 
ter tomado um susto ao ver o estado 

de Adoniran, que não conseguia falar 
por conta dos hematomas no rosto. 
“Um coágulo chegou a formar na 
cabeça dele”, conta Solange.

Os exames constataram uma cos-
tela quebrada, várias escoriações por 
todo o corpo e um traumatismo cra-
niano que teria provocado o coágulo, e 
que pode deixar seqüelas no rapaz.

Solange classifica de “tortura” 
o que os policiais teriam feito. “Tor-
turaram ele por um bom tempo, 
ele chegou a desmaiar, e quando 
acordou voltou a ser torturado”, 
relata a mãe que diz ter tomado 
conhecimento de pelo menos ou-
tros dois casos de espancamento 
cometidos por policiais, na própria 
Delegacia.

DENÚNCIA
Solange denunciou o fato ao 

comandante do 3.° Batalhão de 
Polícia Militar (BPM), coronel Luiz 
Roberto de Carlos, no dia seguinte. 
Ela conversou ainda com a delegada 
da Comarca de Canoinhas, Sirlei 
Gutowski. Ambos foram solidários 
com ela e prometeram investigar.

Ontem, De Carlos disse ao 
CN que a guarnição acusada de ter 

espancado o rapaz foi afastada do 
serviço de rua e os quatro estão 
trabalhando internamente no BPM, 
embora apenas dois tenham sido 
indiciados por violência e abuso de 
autoridade. Um processo adminis-
trativo foi instaurado para apurar a 
responsabilidade deles no caso. O 
policial que teria levado um soco de 
Adoniran, diz que espirrou spray de 
pimenta no rosto do rapaz depois de 
ter levado o soco. O militar apresen-
tou fotos que comprovam que foi 
agredido naquela madrugada. 

Sirlei não foi encontrada pela 
nossa reportagem para explicar 
como uma pessoa poderia ter sido 
espancada por militares dentro da 
Delegacia Civil. Um comissário que 
estava de plantão na madrugada 
onde teria ocorrido o episódio, no 
entanto, disse a reportagem do CN 
que “nada disso aconteceu naquela 
madrugada na Delegacia”.

Revoltada, Solange cobra uma 
punição aos policiais. “Não defendo a 
atitude do meu filho, mas quero que ele 
responda a isso na Justiça e não dessa 
forma, sendo espancado”, protesta 
Solange lembrando que o filho nunca 
teve passagem pela Delegacia.

CANOINHAS – Técnicos da 
Vigilância Epidemiológica de Cano-
inhas encontraram na sexta-feira, 
18, em um local não revelado no 
distrito de Marcílio Dias, um foco de 
mosquito da dengue. As primeiras 
providências já foram tomadas para 
isolar e desinfetar o local num raio 
de 300 metros.

O caso, no entanto, é isolado e 
nenhum caso de contaminação de 
dengue por meio do mosquito foi 
registrado na cidade. A Secretaria 
de Saúde lembra que com o calor, 
aumentam os riscos de proliferação 
do mosquito da dengue, daí a ne-
cessidade de redobrar os cuidados 
com água parada em pneus, latas 
e vasos.

SAÚDE

Descoberto foco 
da dengue em 
Marcílio Dias
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Solange cobra punição aos policiais
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Ruas de bairros também foram recuperadas
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REGIÃO

Prefeitura recupera 
estradas do interior

CANOINHAS - A prefeitura 
de Canoinhas deu início esta sema-
na a uma operação emergencial de 
recuperação de vias que dão acesso 
ao interior do município, com 
vistas ao grande fluxo de veículos 
que deve provocar o período de 
colheita da safra 2007-2008. 

A Secretaria de Obras mapeou 
esta semana os pontos críticos a se-
rem recuperados. Um cronograma 
de trabalho foi elaborado.

Já foram efetuados serviços 
de patrolamento e revestimento de 
cascalho e pedra brita nas estradas 
de Rio da Veada, região de Arroios, 
Palmital, Laranjeiras, Salto d’Água 
Verde, Rio Pretinho, Rio d’Areia do 
Meio (estrada dos Artner), e Entre 
Rios a Rio dos Pardos.

Na seqüência será feito pa-
trolamento no distrito de Pi-
nheiros, Palmital, Rio do Tigre, 
Fartura, Paula Pereira, Valinhos 
e Bonetes (com revestimento de 
brita) e de Felipe Schmidt à Campo 
das Moças (estrada dos Crestani), 
numa extensão de 32 km, com 
serviços de retroescavedeira efetu-

ando limpeza de valas.

BAIRROS
Algumas ruas de bairros tam-

bém estão sendo recuperadas, 
como é o caso da Teodoro Hu-
menhuk e Alvino Voigt (Campo 
D’Água Verde), que estão sendo 
patroladas e revestidas com pe-
dregulho. As ruas Emílio Scholtz, 

no bairro Sossego, Otto Fried-
drich, Travessa 7 de Setembro, o 
acesso à Vila Militar e o loteamen-
to São Marcos já tiveram trabalhos 
semelhantes concluídos.

A Secretaria de Obras possui em 
estoque 2 mil metros cúbicos de pedra 
brita para atender as necessidades das 
equipes de trabalho, material extraído 
da pedreira de Rio do Pinho.

COMPLETARAM IDADE NOVA 
DIA 21 - Iraci Zaleski e Laura Maria Moro
DIA 22 - Luis Carlos Chimaski
DIA 23 - Edson Prussak
DIA 24 - Diovana Aparecida Penter

HOJE APAGA VELINHAS : Leni Genifer Neuburger

AMANHÃ: Ana Lucia Pereira, Antonio Marcos Dal Comuni
Janaina Bueno e Rosilda Volosh

E NO DOMINGO, 27 A FESTA É PARA:
Marizete Gauloski e Neusa Welke 

PARABÉNS ESPECIAL
Na quarta-feira, 23, Nilo Sergio Antunes esteve de aniversário, e no 

domingo, 27, Alir Adur Junior completa idade nova.
Muitas felicidades, paz e saúde a vocês!

Parabéns a Charbel El-Kouba que aniversariou ontem. Que Deus te 
ilumine e dê forças para continuar sempre em frente.

Parabéns ao casal Lurdes e Daniel de Brito que completaram mais um 
ano de feliz união. Tudo de bom a vocês! São os votos de toda a família.

O casal de noivos An-
tonio Rodrigo e Camila 
Denk uniram-se dia 5 
de janeiro na Capela 
Nossa Senhora Apare-
cida e recepcionaram 
os convidados na ADC 
Rigesa para uma festa 
inesquecível. A eles, 
muitas felicidades.

Casaram-se também 
no dia 19 de janeiro, 
Amauri e Helin. 
Votos de muitas 
realizações.

Romão e Fernanda 
uniram-se pelos la-

ços matrimoniais no 
dia 19 de janeiro. 

Felicidades!
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Intenção é acelerar as obras de melhorias nas ruas que cortam o interior
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Centro nervoso: em horários de pico como 10 horas e 15 horas torna-se praticamente impossível estacionar na rua Francisco de Paula Pereira
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16.965 foi o número de veículos emplacados 
em Canoinhas até dezembro de 2006

Mais de 20 mil é a média calculada de 
veículos em circulação hoje

1,6 foi a média de acidentes diários em 2007

R$ 0,60 será o custo por hora de 
estacionamento pago

Heyse: “ Há muito para se fazer”

CANOINHAS – Todo o plane-
jamento de mudanças no trânsito 
canoinhense já está no papel. Colo-
cação de placas, pintura de faixas e a 
aguardada zona de estacionamento 
rotativo já estão definidas. Resta 
somente uma resposta positiva 
por parte do Departamento Na-
cional de Trânsito (Denatran) para 
que o trânsito canoinhense seja 
oficialmente municipalizado. É o 
que garante Haroldo João Heyse, 
nomeado pelo prefeito Leoberto 
Weinert (PMDB), autoridade mu-
nicipal de trânsito em outubro 
passado. Toda a documentação 
necessária para a municipalização 
foi encaminhada em dezembro para 
o Denatran e a resposta, segundo 
Heyse, deve vir nos próximos dias. 
“Para o Denatran é muito bom que 
os municípios assumam o trânsito”, 
afirma Heyse, que acredita na agili-
dade do órgão.

Oficializada a municipalização, 
o primeiro passo é a sinalização e 
pintura de faixas que, conforme 
reconhece Heyse, ainda é muito 
precária na cidade. “Para multarmos 
precisamos sinalizar adequada-
mente”, reconhece.

Já estão definidos o Conselho 
Municipal de Trânsito e a Junta Ad-
ministrativa de Recursos de Infra-
ções (Jari), aprovados pela Câmara 
de Vereadores no ano passado.

As Polícias Civil e Militar já 
concordaram em estabelecer uma 
parceria com o município para 
fiscalizar e multar infrações. Heyse 
prevê um aumento substancial no 
número de multas. “Muitas infra-
ções hoje passam despercebidas”, 
reconhece.

O total do lucro com as multas 

Um dos pontos mais polêmicos 
do projeto de municipalização 
prevê a implementação do esta-

cionamento rotativo. Processo licitatório 
para a exploração do serviço foi aberto 
em novembro passado, mas nenhuma 
empresa demonstrou interesse, re-
sultado de uma emenda por parte do 
legislativo que atribuía à empresa a 
responsabilidade por veículos furtados 
dos estacionamentos pagos.

Com a subtração da emenda, um 
novo processo licitatório foi aberto e já 
tem empresas interessadas. O pregão 
eletrônico acontece em 18 de fevereiro. 
Entre as determinações do processo 
licitatório, uma delas prevê que o ticket 
que dá direito à uma hora de estaciona-
mento custe R$ 0,60. A primeira etapa 
será no centro nervoso da cidade: a rua 
Francisco de Paula Pereira, onde hoje, 
em horários de pico como 10 horas e 
13h30min é praticamente impossível 
estacionar. A maioria dos carros estacio-
nados é de pessoas que trabalham na 
própria rua. “Os funcionários das lojas 
fazem um contra marketing ao ocupa-
rem as vagas dos próprios clientes”, 
reclama um cliente.

MAIORIA FAVORÁVEL
O CN ouviu pelo menos dez comer-

ciantes e funcionários que trabalham em 
lojas da rua Francisco de Paula Pereira. 
Todos foram unânimes em reconhecer 
a necessidade do estacionamento rota-

tivo. “Canoinhas está crescendo, tem de 
organizar o trânsito”, reconhece Rose 
Drachinski, que trabalha no departamento 
financeiro de uma empresa do centro.

“Para as lojas o estacionamento 
rotativo é positivo, já que melhora o 
fluxo de clientes que se predispõem a 
entrar numa loja onde podem estacionar 
tranquilamente”, opina a relações públi-
cas de uma loja do centro, Inês Rocha. 
Uma das opções que Inês sugere é que 
as próprias lojas banquem o estaciona-
mento de seus clientes como brinde.

Os clientes aplaudem a medida. 
“Mesmo que tenha que desembolsar 
dinheiro, sou favorável, além disso, 
estimula as pessoas a andarem mais a 
pé”, diz Flávio Haag.

Mauro Batschauer, proprietário da 
Auto Escola SB é totalmente favorável 
ao estacionamento, mesmo ciente 
de que ele provavelmente aumentará 
seus custos com a mudança. A cada 50 
minutos de aula, um dos carros da auto 
escola estaciona em frente à escola, no 
aguardo do próximo aluno. A cada esta-
cionada, seria um novo ticket. “Mesmo 
tendo de pagar, sou favorável, porque 
é praticamente impossível estacionar 
durante o dia em frente à auto escola”, 
justifica.

Heyse avisa que não haverá ex-
ceção para o comércio. “Quem não 
tiver estacionamento interno, terá de 
pagar; a única exceção será concedida 
a farmácias”, assinala.

A implementação do estaciona-
mento rotativo deve alterar o 
cenário nas ruas onde passará 

a vigorar. O mercado de estaciona-
mentos já demonstra crescimento. 
João Cavalheiro, sócio-proprietário 
da danceteria Channel 311, adotou 
uma medida lucrativa, que aposta 
na mudança de comportamento do 
motorista canoinhense. Ele acaba de 
concluir uma reforma que deixou o 
piso da danceteria uniforme, projetan-
do a criação de um estacionamento 

pago dentro do prédio. “Já mudei o 
estatuto e em breve inauguraremos”, 
comemora, explicando que durante 
a semana o prédio funcionará como 
estacionamento pago com espaço 
para até 40 veículos e nos fins de 
semana continuará com sua função 
de danceteria. Como está localizada 
no centro, Cavalheiro aposta mais 
nos clientes mensalistas do que nos 
eventuais. “Planejo preencher 90% 
do estacionamento com mensalistas”, 
revela.

Até março de 2006, 16.965 
veículos haviam sido em-
placados em Canoinhas, 

de acordo com dados do Departa-
mento de Trânsito de Santa Catarina 
(Detran). Não existem dados atu-
alizados sobre os emplacamentos, 
mas Heyse assegura que tenha pas-
sado dos 20 mil veículos. O número 
remete a uma média espantosa. 
Com 53 mil habitantes, a cidade tem 
pelo menos um veículo para cada 
2,6 habitantes, mais de um veículo 
por família. A facilidade de crédito 
e os juros baixos em 2007 levaram 
muitos canoinhenses a comprarem 
seu carro próprio.

A grande concentração de 
veículos, que soma os de Canoinhas 
com visitantes, se traduz em aciden-
tes que vão desde pequenas batidas 
até atropelamentos com vítima 
fatal como foi o caso da morte de 
um menino de 6 anos na rua Vidal 
Ramos em dezembro passado. Em 
2007 foram registrados pela Polícia 
Militar, 448 acidentes no perímetro 
urbano de Canoinhas, média de pelo 
menos um por dia. “Este número 
é absurdo considerando-se o tama-
nho de Canoinhas”, opina Heyse, 
que acredita que a municipalização 
ajude a disciplinar motoristas e re-
duza este número sensivelmente.

34% - Entre 25 e 36 anos
27% - Entre 37 e 51 anos
24% - Entre 15 e 24 anos

  9% - Entre 52 a 63 anos
  5% - Entre 64 e 90 anos
  1% - Até 15 anos

A um passo da municipalização
TRÂNSITO

Mudança estimula comércio 
de estacionamentos

Muitos veículos, ao 
menos um acidente por dia

> OS NÚMEROS

> ACIDENTES
EM 2007 FORAM REGISTRADOS 448 ACIDENTES 
NO PERÍMETRO URBANO DE CANOINHAS, MÉDIA 
DE 1,2 POR DIA. A MAIORIA DOS ENVOLVIDOS ESTÁ 
NA FAIXA ETÁRIA DOS 25 AOS 36 ANOS:

Estacionamento pago:
usuários são favoráveis

será rateado entre prefeitura e 
Governo do Estado, que repassará 
o valor às Polícias. O convênio foi 
firmado porque a prefeitura não 
tem condições de criar uma guarda 
municipal.

MUITO TRABALHO PELA FRENTE
Heyse admite que existe muito 

trabalho pela frente para efetivar 
o processo de municipalização 
do trânsito canoinhense. Um dos 
processos mais onerosos para o 
município será encontrar um pátio 
que sirva de depósito para veículos 
autuados que precisem ser apreen-
didos pelo município. Heyse admite 
ainda que faltam muitas placas de 
sinalização. “O custo médio de uma 
placa de sinalização completa é de 
R$ 200”, explica, o que deve resultar 
em alto custo para o município.

Departamento 
Municipal de 
Trânsito aguarda 
liberação do 
Departamento 
Nacional de Trânsito 
para iniciar processo

Vidal Ramos fará parte da segunda fase de implementação do estacionamento pago
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GERAL

Capitania dos Portos orienta 
praticantes de arrais amador

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas / 2ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.tj.sc.gov.br – F: (47) 3621 – 5600 – CEP 89.460-
000, Canoinhas-SC – E-mail: cnivar2@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: Gustavo Henrique Aracheski
Escrivã Designada: Marli de Fátima Treml

EDITAL DE CITAÇÃO – USUCAPIÃO – RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS 
– COM PRAZO DE 20 DIAS
Usucapião nº 015.07.001758-6
Autor: Francisco Grein e outro

Descrição do(s) Bem(ns): Terreno rural, situado no lugar denominado João José 
do Tamanduá, município de Major Vieira, Comarca de Canoinhas, Estado de 
Santa Catarina, com a área de 507.507,73 m³ (quinhentos e sete mil e quinhen-
tos e sete metros e setenta e três decímetros quadrados), ou 20,97 alqueires 
paulista, confrontando, ao Norte, com Francisco Grein, por cerca, por 1.280,83 
metros; ao Leste, com Francisco Grein, por cerca, por 792,15 metros; ao Oeste, 
com Francisco Grein, por cerca, na extensão de 396,42 metros; e ao Sul, com 
terras de Agro-florestal Campo Alto S.A., sucessora de Indústrias Bonetes S.A., 
na extensão de 1.198,64 metros. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Por 
intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s), atualmente em lo-
cal incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), 
confrontante(s) e aos eventuais interessados que, fica(m) ciente(s) de que, neste 
Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem como CITADA(S) 
para responder(em) à ação, querendo, no lapso de tempo supra mencionado, 
contado do transcurso do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo con-
testada a ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os 
fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, 
para que chegue ao conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o 
presente edital, o qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez(es), 
com intervalo de 0 dias na forma da lei.
Canoinhas (SC), 04 de setembro de 2007.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ELEIÇÃO DA NOVA DIRETORIA 

PARA O BIÊNIO 2008-2010
O Presidente da Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de 

Irineópolis, LOURIVAL FEDALTO JUNIOR, no uso de suas atribuições, 
convoca os associados, para Assembléia Geral Extraordinária no dia 27 de 
Fevereiro próximo, ás 19:30 horas, no Clube Valões, para a ELEIÇÃO DA 
NOVA DIRETORIA PARA O BIÊNIO 2008-2010.

Sendo a primeira chamada ás 19:30 horas, segunda  chamada ás 
19:45 horas e a terceira chamada ás 20:00 horas com qualquer número de 
participantes.

Os candidatos aos cargos da Diretoria deverão registrar seus nomes até 
o dia 16 de Fevereiro próximo na Secretaria da Associação Comercial.

Irineópolis, 07 de Janeiro de 2008.

LOURIVAL FEDALTO JUNIOR
PRESIDENTE.

Associação Comercial, Industrial e Agro-
pecuária de Irineópolis- SC

Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Irineópolis - SC

Avenida 22 de Julho nº 111 – Centro 
– Fone: (047) 3625-1115/1100

CEP: 89440-000 - IRINEÓPOLIS – SC 
e-mail: cdl_ipolis@yahoo.com.br

CANOINHAS – A Delegacia 
da Capitania dos Portos, sediada 
em São Francisco do Sul e ligada a 
Marinha do Brasil, esteve presente 
em Canoinhas no fim de semana 
passado.

Especialistas da Marinha esti-
veram na balsa do distrito de Paula 
Pereira, prestando esclarecimentos 
e orientações a condutores de em-
barcações como barcos, lanchas e 
jet skis, que costumam utilizar o 
rio Iguaçu para praticarem arrais 
amador, atividade de lazer ligada 
a condução de embarcações di-
versas.

Orientações foram prestadas no rio Iguaçu, em Paula Pereira

Alexandre Lope Viana de 
Souza, capitão de corveta e 
delegado da Delegacia da Capi-
tania dos Portos, sediada em São 
Francisco do Sul, cuja jurisdição 
atinge Canoinhas, indo até Porto 
União, explicou ao CN que o 
objetivo da operação foi de 
ampliar a fiscalização a cidades 
interioranas como Canoinhas. 
“Estamos ampliando nossos 
serviços, como nossa área de 
atuação é muito grande – abrange 
de São Francisco do Sul a Porto 
União – fica difícil, mas quere-
mos estar sempre presentes na 

região”, frisa.
Souza explica que é muito 

comum encontrar pessoas prati-
cando Arrais sem habilitação. 
“As embarcações devem ser 
encaradas como automóveis. 
Oferecem riscos e tem de ser 
conduzidas por pessoas habilita-
das”, ressalta.

Especialmente no verão, a 
presença de embarcações nos rios 
contrasta com a presença de ba-
nhistas, o que aumenta o risco de 
acidentes. “É preciso prudência e 
conhecimento por parte do condu-
tor”, explica Souza.

TRÊS BARRAS - Os atletas 
da ADC Rigesa, 12 no total, 
retornaram no domingo, 20, da 
cidade de Piracicaba-SP, onde 
participaram da 20.ª Clínica Fran 
TT de Tênis de Mesa, em um dos 
maiores centros de treinamento 
da América Latina. A Clínica 
foi comandada pelo ex-técnico 
da Seleção Brasileira Francisco 
Camargo. A delegação da ADC 
Rigesa foi a maior da Clínica que 
contou com 40 mesatenistas de 
vários Estados brasileiros, além 
de atletas da Colômbia e Chile. A 
participação tresbarrense mere-
ceu destaque em reportagem do 
site www.frantt.com.br/frantt/. 
“Foi mais um evento histórico 
com uma participação muito 

Atletas da ADC Rigesa são destaque em Piracicaba

forte de nossa equipe. Piracicaba, 
por meio de Francisco Camargo 
já formou atletas olímpicos, como 
é o caso de Tiago Monteiro, e é 
por isso que o técnico Vanderlei 
Pereira levou nossos atletas para 

obter experiência com o melhor 
do tênis de mesa brasileiro e la-
tino-americano”, comenta Altair 
Silva, diretor esportivo da ADC 
Rigesa.

Doze atletas tresbarrenses participaram do treinamento em Piracicaba
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Fazenda apreende 
combustível ilegal 

em Porto União
 PORTO UNIÃO - A Secretaria de Estado da 

Fazenda apreendeu na madrugada de quarta-
feira, 23, na região de Porto União, cinco carretas 
transportando ilegalmente 158,8 mil litros de álcool 
carburante destinados a uma distribuidora de com-
bustíveis localizada em Florianópolis. Os envolvidos 
foram encaminhados à Delegacia de Polícia Civil de 
Porto União.

A ação conjunta dos Grupos de Inteligência e 
Especialista em Combustíveis e da Fiscalização em 
Trânsito da Secretaria da Fazenda de Santa Cata-
rina, do Ministério Público, das Polícias Estaduais 
e do Comitê Sul-Brasileiro da Qualidade dos Com-
bustíveis (CSQC), confirmou a prática do transporte 
de álcool através de rodovias não providas de Postos 
Fiscais, a fim de burlar o fisco, sonegar impostos e 
o controle de qualidade.

A operação deflagrada motivará fiscalização 
inclusive nos Postos Revendedores, que há algum 
tempo vêm adquirindo o combustível fornecido 
pela distribuidora situada em Florianópolis, ob-
jetivando verificar a tributação e a qualidade do 
combustível.

Acidente mata dois em Mafra

MONTE CASTELO - Uma 
colisão lateral na noite de sábado, 
19, no Km 107 da BR-116, em 
Monte Castelo terminou com a 
morte de Edison Rodrigues dos 
Santos, de 56 anos.

De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), Edison 
dirigia um caminhão Volkswagen 
23220, placas de Curitiba-PR, 
quando foi surpreendido por um 
outro caminhão, Mercedes-Benz 
1938, placas de Santa Cecília-SC, 
que entrou por uma rua transversal 
à rodovia e bateu diretamente em 
Edison, que morreu instantanea-
mente.

Sandro Carlos de Araújo, 31 
anos, motorista do Mercedes-

Benz, saiu ileso do acidente e 
alegou falha mecânica no freio 
do caminhão como motivo para 
não ter parado. Um outro homem 
estava com ele no caminhão e 
também saiu ileso.

O acidente aconteceu na Serra 
do Espigão, trecho pertencente a 
Monte Castelo. 

VÍTIMA TAMBÉM EM CAÇADOR
Em Caçador, uma criança 

de oito anos morreu em um 
acidente de trânsito na SC-302, 
na tarde de sábado, 19. Ela era 
passageira de um Santana, com 
placas de Mangueirinha-PR, que 
foi atingido por um Ford Ranger 
e um Kadett.

CANOINHAS - O Pelotão de 
Patrulhamento Tático (PPT), da 
Polícia Militar de Canoinhas, inter-
ceptou na noite de quinta-feira, 17, 
um caminhão Mercedes-Benz 708, 
placas de Sobradinho-RS, com o 
baú recheado de maços de cigarro 
contrabandeado do Paraguai. Esta 
é uma das maiores apreensões 
de contrabando já realizada em 
Canoinhas.

O flagrante aconteceu na rua 
do Pinheirão, na localidade de 
Salto d’Água Verde. Foram detidas 
cinco pessoas que estavam com 
um veículo Ford Escort, placas 
de Balneário Camboriú-SC, que 
prestava apoio ao caminhão. No 
momento do flagrante eles des-
carregavam o material. Outros 
dois homens fugiram em um 
Ford Escort, placas de Balneário 
Camboriú-SC, mas foram detidos 
logo em seguida.

De acordo com a Polícia, 
os contrabandistas usavam um 
barracão na propriedade de um 
agricultor como depósito da 
carga, que era distribuída a partir 

Queda de ciclistas
O Corpo de Bombeiros de Três Barras atendeu na 

tarde de terça-feira, 22, na avenida Abraão Mussi, no 
bairro São Cristóvão, nas proximidades do Supermer-
cado Futurama, um ciclista de 16 anos que apresentava 
suspeita de fratura na perna esquerda, escoriações pelo 
corpo e corte na face e outro rapaz de 16 anos, que 
estava na garupa da bicicleta, com suspeita de fratura 
na clavícula e escoriações pelo corpo. Realizados os 
primeiros socorros, os rapazes foram encaminhadas ao 
Pronto Atendimento de Três Barras.

Curso de bombeiro comunitário
O Corpo de Bombeiros de Três Barras informa que 

a partir de segunda-feira, 28, até 18 de abril, estará 
efetuando as inscrições para o terceiro Curso de Bom-
beiro Comunitário. As inscrições deverão ser efetuadas 
no quartel do Corpo de Bombeiros de Três Barras. Os 
requisitos a serem preenchidos são os seguintes: ser 
maior de 18 anos, comprovar residência em Três Bar-
ras, 1º grau completo com apresentação do respectivo 
certificado, uma foto 3x4, identidade e CPF. A taxa de 
inscrição é de R$ 5 e o curso é gratuito.

SÃO MATEUS DO SUL - A 
Polícia de São Mateus do Sul, a 
30 km de Três Barras, prendeu 
no domingo, 20, no Hotel Ouro 
Verde, que fica no centro da ci-
dade, quatro homens acusados de 
arrombar uma garagem de veículos 
em Rio Negro-PR.

Nelson Dias Prestes Ribeiro, 20 
anos, Josiel Kotikóski Pinto, 19 anos, 
Gérson Ostróski, 19 anos, e Odirley 
Borges, 20 anos, todos de Cano-
inhas, são acusados de furtarem dois 
veículos – um Gol e uma Strada - e 
de terem arrombado o cofre da em-
presa de onde teriam levado grande 
quantia em dinheiro.

Na segunda-feira, 21, os quatro 
acusados foram levados para o ca-

deião de Rio Negro-PR, que fica 
anexo à Delegacia de Policia Civil. 
Eles devem ser encaminhados a 
uma penitenciária ainda esta se-
mana, onde ficarão a disposição 
da justiça. Todos são moradores do 
bairro Campo d’Água Verde.

ONDA DE ASSALTOS 
PREOCUPA RIOMAFRA

A recente onda de assaltos 
que tem acontecido em Rio Ne-
gro e Mafra está preocupando os 
riomafrenses. Em menos de duas 
semanas, mais de dez estabeleci-
mentos comerciais foram assalta-
dos e os moradores vivem à mercê 
da marginalidade que cresce a cada 
dia na cidade.

Polícia Militar intercepta 
contrabando em Canoinhas
Foram apreendidas 63 mil carteiras de cigarro

dali a diversos estabelecimentos 
comerciais.

Foram apreendidas 63 mil 
carteiras de cigarro.

ALUGUEL
O proprietário do barracão 

disse que recebia R$ 100 dos 
contrabandistas para alugar o bar-
racão, mas alega desconhecer que 
o cigarro era fruto de contrabando. 
Mesmo que escape da denúncia 
de contrabando, no entanto, o 
proprietário do barracão deve 

responder a processo por porte 
ilegal de arma. Três espingardas 
foram encontradas em sua casa, 
além munições de vários calibres, 
inclusive uma munição intacta de 
nove milímetros, além de duas de 
fuzil, nove quilos de chumbo e 
aproximadamente 150 gramas de 
pólvora. A Polícia não revelou os 
nomes dos suspeitos que foram 
encaminhados ao Presídio Re-
gional de Mafra. O PPT chegou até 
o flagrante por meio de denúncia 
anônima.

Canoinhenses acusados de furto em RN

Batida entre caminhões deixa um 
morto em Monte Castelo

MAFRA - Um acidente de trân-
sito na BR-280, trecho próximo da 
localidade de Rio d‘ Areia, em Mafra, 
na noite de terça-feira, 15, resultou 
na morte de duas pessoas. Rodrigo 
Stempcoski, de 18 anos, morador de 
São José do Ouro-RS, que dirigia uma 
Saveiro, placas de Cacique Doble-RS 
morreu instantaneamente.

Salimei Luíz Mexiko Belem, 48 
anos, que dirigia o outro veículo, um 
Pólo, morreu no dia seguinte, inter-
nado na Unidade de Terapia Intensiva 
do Hospital São Vicente de Paulo, 

em Mafra.
A caroneira da Saveiro, Mari-

elli Perineto da Silva, também de 
18 anos, teve lesões graves e foi 
transferida para o Hospital de São 
José do Ouro, onde mora.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, a Saveiro bateu frontalmente 
no Pólo ao tentar fazer uma ultrapas-
sagem forçada. A Saveiro vinha de 
Mafra em direção a Rio Negrinho e o 
Pólo vinha no sentido contrário.

Rodrigo tinha apenas oito dias 
de habilitação.

Flagrante semelhante foi realizado pela Polícia Rodoviária em agosto de 2007 
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Cleverson: crime teria sido motivado por discussão

Homenagem ao Júlio
No sábado, 19, no Clube Mar-

cílio Dias, aconteceu almoço festivo 
em homenagem a Júlio Dziadzio. 
Essa festa foi programada pela sua 
filha Thaís, e reuniu um grande grupo 
de amigos, ex-jogadores e diretores 
do São Bernardo, amigos de empre-
sa, a maioria com a esposa e filhos, 
mais de 50 participantes. À medida 
que iam chegando, grupinhos se 
formavam e o assunto foi a história 
do São Bernardo, os jogos, as via-
gens, os títulos, troféus e medalhas 
que conquistaram vestindo a camisa 
azul do timão. Lembranças do bom 
futebol canoinhense daqueles tem-
pos e que hoje está às moscas, sem 
projeção de reativação.

A caipirinha acompanhada do 
tira-gosto mais a cerveja no ponto, 
avivavam a memória das brincadei-
ras e gozações tão comuns naquelas 
ocasiões.

Enquanto os homens relem-
bravam a sua vida esportiva, as 
mulheres tricotavam os mais varia-
dos assuntos e as crianças corriam 
de um lado para outro, tudo sob a 
supervisão da Thaís para que nada 
faltasse . Júlio, emocionado, recebia 
os amigos com um forte abraço e o 
sorriso estampado no rosto.

O cardápio com pratos varia-
dos e saladas. Se a caipirinha era 
responsabilidade do Cabacica, as 
carnes com temperos especiais era 
responsabilidade do Palaoro.

Após o almoço o pessoal as-
sistiu a um DVD, com declarações 
e depoimentos, palavras de carinho 
dirigidas a Júlio, que chegou às 
lágrimas como também emociona-
das ficaram as pessoas que ali se 
encontravam. 

Liga Esportiva 
Canoinhense

Na edição passada comenta-
mos que a LEC teria eleições em 
fevereiro. Na verdade, segundo 
seu presidente Juventino Santos 
Sobrinho, será uma reunião para 
preenchimento de alguns cargos 
vagos, vice-presidente, secretário 
e tesoureiro. Praticamente os três 
cargos já têm candidatos. É uma boa 
notícia, apesar das dificuldades, a 
LEC não deve fechar as portas.

O presidente Juventino quer re-
organizar a diretoria para que possa 
realizar os torneios e campeonatos 
de amadores que são da alçada da 
Liga, que sempre atraem bom públi-
co e movimenta a cidade e o interior. 
Vamos torcer para que Juventino 
consiga reorganizar a casa.

Clube Atlético 
Planalto

São constantes as indagações 
e perguntas sobre esse novo time 
de futebol, o CAP, porém pouco se 
sabe. A curiosidade maior é saber 
quem são os responsáveis, se existe 
uma diretoria, quem são os seus 
parceiros, etc, etc.

Tênis de Mesa

TRÊS BARRAS – Doze atletas 
da ADC Rigesa retornaram, no do-
mingo, 20, da cidade de Piracicaba-
SP. Naquela cidade participaram 
da 20.ª Clínica Fran TT de Tênis de 
Mesa, um dos maiores centros de 
treinamentos da América Latina. A 
Clínica recebeu 40 atletas de vários 
Estados brasileiros e atletas da 
Colômbia e do Chile.

A participação dos tresbarrenses 
foi importante para o seu aprimora-
mento técnico e competitivo, qualifi-
cando-os para futuros torneios, ou 
partidas amistosas como preparação 

técnica e física. 

Copa São Paulo de 
Futebol Júnior

Figueirense na Final
O Figueirense está bem próximo 

de conquistar um título inédito paras 
as suas cores e para o futebol barriga 
verde, a Copa São Paulo de Futebol 
Júnior.

Jogando na quarta-feira, 23, 
contra o São Paulo, na cidade de 
Guarulhos, levou a melhor com o gol 
marcado por Marquinhos, de pênalti 
no primeiro tempo.

No segundo período, com uma 
retranca inteligente, sem chutões 
à esmo, o Figueira suportou, com 
muita garra, a boa equipe do São 
Paulo, que buscava  a cada minuto 
o empate ou quem sabe, a vitória, 
mas encontrou pela frente uma 
defesa bem montada e o goleiro 
Gustavo tirando bolas venenosas 
com grandes defesas.

Essa é 39.ª edição da com-
petição que contou com a participa-
ção de 88 times sendo 28 de São 
Paulo.

Hoje o Figueirense joga contra 
o Rio Branco de Americana, que 
venceu o Internacional, na terça-
feira, 22. No tempo regulamentar, as 
equipes empataram em 1 a 1, mas 
na cobrança de pênaltis o Rio Branco 
venceu por 4 a 2.

Esse jogo está marcado para às 
10 horas, no Estádio Nicolau Alayon, 
pois o Pacaembu, onde tradiciona-
lmente acontece a final, está em 
reformas. Parque

Antártica e Canindé, estão in-
terditados e o Morumbi seria usado 
caso o São Paulo chegasse a final.

        Chegar à final numa com-
petição que contou com a partici-
pação de 88 equipes é um grande 
feito, méritos para os meninos da 
Capital.

       A melhor colocação de um 
clube catarinense na Copinha, como 
é conhecida, foi do Joinville, com o 
terceiro lugar em 1988. Se o Figuei-
rense jogar como jogou contra o São 
Paulo, com muita garra e disciplina, 
ganha do Rio Branco e acrescenta 
mais um troféu no seu acervo.

       A Copa São Paulo é uma 
vitrine de futuros craques. Com 
certeza os clubes europeus já estão 
de olho nessa garotada.  

       

Tchau. . .

Dunga convoca a Seleção
O técnico da Seleção Brasileira, Dunga, já divulgou a lista dos convo-

cados para o amistoso contra a Irlanda, no dia 6 de fevereiro, em Dublin. 
Nessa nova convocação estão listados sete jogadores que nunca foram 
chamados para a equipe principal – todos eles com idade para disputar 
a Olimpíada de Pequim.

Os convocados: Goleiros - Julio César e Renan. Zagueiros - Alex, 
Lúcio, Luisão e Breno. Meio-campistas - Gilberto Silva, Josué, Hernanes, 
Richarlyson, Lucas, Anderson, Thiago Beves, Kaká e Júlio Baptista. 
Atacantes - Robinho, Luis Fabiano, Rafael Sobis e Alexandre Pato. O 
meia Diego e o zagueiro Alex Silva, não foram chamados por contusão e 
Ronaldinho com problemas físicos.

A Seleção enfrenta a Suécia, no dia 26 de março, em Londres, em am-
istoso comemorativo dos 50 anos do primeiro título mundial brasileiro.
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Sesi inicia atividades esportivas para 2008

Três Barras 
já vacinou 48 
pessoas contra 
a febre amarela
Secretaria Municipal de Saúde 
informa que vacina está sendo 
aplicada apenas nas pessoas que 
viajam para as áreas de risco

TRÊS BARRAS – Até a metade 
desta semana, 48 pessoas residentes em 
Três Barras já haviam recebido a vacina 
contra a febre amarela. A prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal de Saúde 
e Desenvolvimento Social informa que 
estão sendo vacinadas apenas as pes-
soas que estão se deslocando para as 
áreas de risco. 

No Brasil, as áreas consideradas 
de risco são as regiões Norte e Centro 
– Oeste, Maranhão, Minas Gerais, sul 
do Piauí, oeste e sul da Bahia, norte do 
Espírito Santo, noroeste de São Paulo 
e o oeste dos Estados do Paraná e Rio 
Grande do Sul. Em Santa Catarina são 28 
municípios – todos localizados no extremo 
oeste – inseridos na área de transição. 
Estes locais ainda não tiveram registros da 
doença, porém, estão próximos de regiões 
de risco em Estados vizinhos. 

A enfermeira da Secretaria de 
Saúde, Solange de Souza, alerta que a 
vacina deverá ser aplicada no mínimo 10 
dias antes da pessoa chegar às áreas 
de risco. A vacinação está sendo feita 
apenas na Unidade Básica Central de 
Saúde, na sede do município. Quem 
foi imunizado nos últimos 10 anos não 
precisa receber nova dose da vacina. 
“É importante informarmos que apenas 
as pessoas que irão se deslocar para as 
regiões de risco precisam da vacina, as 
demais não”, explicou a enfermeira.

Em Canoinhas, conforme noticiou 
o CN na semana passada, mais de 100 
pessoas já foram vacinadas em duas 
semanas.
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Dengue e Febre Amarela

SAÚDE

Prefeitura faz repasse 
de veículo à saúde

Atendimento médico nos postos suspenso

 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Estresse

Vamos falar da dengue, doença tropical que inferniza a vida do homem 
na cidade grande.
É interessante perceber que a história da humanidade caminha junto com a dos 
microorganismos. Estudos a respeito do material genético do vírus da dengue 
demonstraram que a população viral aumentou muito na natureza nos últimos 
200 anos, coincidentemente com a pós-revolução industrial e a urbanização 
do homem. O lixo orgânico que passou a ser acumulado em volta das casas 
nas cidades funcionou como recipiente para a água da chuva e favoreceu a 
proliferação do mosquito transmissor do vírus, o Aedes aegypti.
No entanto, na década de 1960 ele havia sido erradicado na América do Sul. 
No Brasil, foi extinto graças às medidas adotadas por Osvaldo Cruz no começo 
do século XX para acabar com a febre amarela que também é transmitida por 
esse mosquito. Sem ele por perto, o vírus da dengue e o da febre amarela 
urbana desapareceram. Acontece que na década de 1970 o controle foi re-
laxado e o Aedes aegypti entrou novamente no país e de casa em casa, de 
cidade em cidade, se espalhou pelo Brasil inteiro. Seu retorno foi facilitado 
pelo acúmulo de lixo, desta vez lixo industrial, que coletava água da chuva. O 
habitat estava preparado e o vírus, que veio nas embarcações procedentes 
do Sudeste Asiático e da Oceania, voltou a ameaçar a população urbana. 
Casos de dengue reapareceram no início da década de 1990 e gradativamente 
foram aumentando até que, em 2002, ano da pior epidemia, 700 mil novos 
casos foram registrados. No momento, estamos cercados pela malária que 
se dissemina na periferia da floresta amazônica e pela dengue, nas regiões 
urbanas, nas cidades próximas ao litoral. 

– O problema é que o Aedes aegypti, além de transmissor da dengue, 
transmite também a febre amarela. Esse mosquito também pode transmitir o 
vírus da febre amarela, doença que se manifesta principalmente na periferia da 
floresta amazônica. Nos últimos anos, porém, focos dessa doença surgiram em 
outros locais e o interesse maior das pessoas pelo ecoturismo pode explicar o 
fato. É provável que picadas pelo mosquito na floresta, tenham voltado doentes 
para as cidades e infectaram os Aedes aegypti. Em 1999, houve uma epidemia 
pequena de febre amarela urbana na Chapada dos Veadeiros e, em 2001, uma 
no noroeste de Minas Gerais. Isso sugere que a febre amarela urbana, doença 
extinta no Brasil desde a década de 1940, pode estar voltando.

SintOmAS dA dengue e dA febre AmArelA

– Qual a diferença entre os sintomas da dengue e da febre amarela?  
Os sintomas iniciais são muito parecidos. A dengue provoca febre elevada e 
dor no corpo intensa porque o vírus age sobre a musculatura, especialmente 
sobre a musculatura responsável pelo movimento dos olhos. Por isso, a dor 
atrás dos olhos é muito forte. Esses sintomas, porém, são inespecíficos. O 
sinal de alerta para o diagnóstico é dado pela inexistência de um de foco 
infeccioso que justifique a febre e pelo fato de o paciente vir de uma área 
onde exista a doença. Apesar dos sintomas da febre amarela serem prati-
camente os mesmos, numa minoria de casos, o paciente caminha para uma 
piora importante. O vírus acomete o fígado que inflama e o indivíduo adquire 
coloração amarelada, principalmente no branco dos olhos. É a icterícia e daí 
vem o nome da doença. 

– É pequena a porcentagem dos que desenvolvem icterícia? É pequena. 
A grande maioria dos casos passa como um quadro viral que acaba evoluindo 
bem. A minoria que desenvolve icterícia apresenta distúrbios de coagulação 
e sangramentos. A febre amarela é uma doença viral que pode não admite 
descuidos porque pode apresentar complicações bastante graves. 

– Não existem remédios específicos para o vírus da dengue e da febre 
amarela? Não há remédios. O controle dessas doenças é feito nas áreas 
urbanas. De cinco anos para cá as medidas estão sendo largamente divul-
gadas. Por exemplo, praticamente todos sabem do risco que correm quando 
deixam recipientes que acumulam a água da chuva nos arredores das casas. 
Para a febre amarela, entretanto, existe vacina. Ela é eficaz desde que seja 
tomada com antecedência, isto é, 30 dias antes da viagem. Muita gente entra 
em contato com o Ambulatório do Viajante na véspera da partida. Aí, já é tarde 
para a prevenção da doença.

CANOINHAS – Na quarta-
feira, 9, a prefeitura de Canoinhas 
repassou um veiculo Gol à Secre-
taria Municipal de Saúde. O veículo 
foi adquirido, da empresa Mallon 
por meio de recurso do Programa 
de Atenção Básica (PAB), do 
Governo Federal no valor de R$ 
31 mil.

Já havia sido entregue outro 
veículo no dia 13 de dezembro 
passado, também à Secretaria de 
Saúde.

São esperados ainda mais 
dois veículos novos, que serão 
destinados à Secretaria Municipal 
de Educação, sendo eles um Pálio 
no valor de R$29,9 mil e um Uno 
no valor de R$ 25 mil, totalizando 
uma compra de R$ 54,9 mil.

O estresse pode ser causado por 
vários fatores – problemas finan-
ceiros, relacionamento, pressão no 
trabalho, doença e solidão.
Estresse é uma reação altamente 
pessoal. Algumas coisas podem 
fortalecer uma pessoa e estressar 
outra. Essas desordens causam 
descarga de hormônios no corpo e 
se o estresse é prolongado, pode 
causar um decréscimo de energia, 
diminuição da resistência a infecção 
é um grande numero de queixas 
físicas como dor de cabeça, prob-
lemas gastrointestinais, pressão 
alta, tontura e falta de apetite. O 
tratamento consiste em identificar e 
reduzir o agente provocador do es-
tresse e repor os nutrientes gastos 
nas respostas do organismo.

reCOmendAÇÕeS gerAiS
Procure identificar as maiores 

fontes de estresse na sua vida e 
descubra mecanismos para fazer 
frente a fontes que você não pode 
eliminar, pratique técnicas de re-

laxamento, procure ter boas noites 
e pratique o hábito da respiração 
profunda. Exercícios físicos como 
caminhar é o melhor alivio para o 
estresse. Ter um hobby pode ser uma 
boa saída para o confinamento de 
energia resultante do estresse.

mOdifiCAÇÕeS nA dietA
 - Aumente o consumo de fibras 
– estresse aumenta o nível de 
colesterol, fibra diminui a absorção 
de colesterol.
- Diminua seu consumo de açúcar. 
O açúcar põe mais estresse no seu 
sistema imunológico pelo esgo-
tamento, pela exaustão do cromo e 
pela diminuição da ação das células 
brancas do sangue.
- Aumente o consumo de alimentos 

que “afinam” o sangue, como 
gengibre, alho, melão amarelo. 
A reação ao estresse engrossa o 
sangue, deixando o corpo mais 
sensível a ataques cardíacos.
- Elimine cafeína, álcool e drogas. 
Apesar de algumas substâncias 
darem um alívio temporário, elas 
podem com o tempo piorar o 
quadro de estresse.

nutrienteS neCeSSÁriOS
- ÁCIDO PANTOTÊNICO: é perdido 
na reação ao estresse e precisa 
ser reposto.
- VITAMINA C: perde-se também na 
reação ao estresse. Além disso, é 
um antioxidante e ajuda a proteger 
o organismo.
- ZINCO: importante na diferencia-
ção dos linfócitos e na célula do 
sistema imune.
- MAGNÉSIO: importante ativador 
enzimático.
- POTÁSSIO: importante na con-
dução nervosa, contração mus-
cular, e metabolismo dos carboi-
dratos.
- CROMO: a importância está di-
retamente relacionada ao controle 
da glicemia. EX: Alto teor está na 
carqueja com 4,2 mcg por grama, 
Pau-ferro ou amargo com 4,1 mcg 
por grama e pata-de-vaca com 2,3 
mcg por grama.
- BETA CAROTENO: protege e é 
antioxidante.
- VITAMINA DO COMPLEXO B: 
reconstituem as perturbações 
funcionais e lesões orgânicas do 
sistema nervoso.

Secretária Telma recebe do secretário Argos as chaves do novo veículo
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>>Morre o ator Luiz 
CarLos tourinho
O intérprete de Nezinho na novela 
Desejo Proibido morreu na manhã 
de segunda-feira, 21, no Hospital das 
Clínicas de Ni-
terói. Vítima de 
um aneurisma 
cerebral, ele 
sentiu-se mal 
na quinta-fei-
ra,17. Mesmo 
assim, o ator 
compareceu 
às gravações 
da novela na sexta-feira, 18, e no sába-
do almoçou com a família. Tourinho 
passou mal durante a madrugada e 
ligou para a mãe que o encontrou caído 
em casa. Pelo que ela acredita, ele já 
chegou morto ao hospital. O ator tratou 
o mesmo problema em 2004. Ele tinha 
43 anos, era solteiro e sem filhos. O 
sepultamento aconteceu às 17 horas 
de segunda-feira, 21,  no Cemitério 
Parque da Colina, em Niterói.

>> CasaMento 
tradiCionaL
Letícia Birkheuer, a enfermeira Raquel 
de Desejo Proibido, já tem data mar-
cada para o seu casamento com o 
empresário Alexandre Birman. Eles 
sobem ao altar no dia 12 de julho, mas 
ainda não definiram a igreja. Segundo 
o noivo revelou ao jornal O Dia, eles 
querem fazer tudo direitinho e a festa 
será num prédio histórico da cidade. 
Os noivos estão fazendo tudo do jeito 
mais tradicional: Alexandre pediu a 
mão de Letícia ao pai da moça durante 
a ceia no último Natal. Na ocasião, 
Birman fez questão de levar a mãe 
até Passo Fundo-RS para conhecer 
a família de sua futura esposa.

>> FLavia aLessandra 
quer ser MaMãe
A intérprete de Alzira, em Duas Caras, 
está se preparando para engravidar 
em 2008. Ela e o marido, Otaviano 
Costa, querem fazer uma encomenda 
para a cegonha até o final do ano. 
Como a atriz está arrasando na nove-
la das 9 como a professora de pole 
dance, o projeto deve se concretizar 
mesmo após o fim da trama.

>> Presente Para o 
PúbLiCo
Margareth Menezes se apresentou 
no sábado, 19,  no Festival de 
Verão de Salvador, logo após se 
casar com o artista plástico baiano 
Robson Costa. Ela guardou um 
presente para seus fãs: o buquê 
da noiva. Durante a apresentação 
Margareth jogou o adereço para 
o público ao som de Amor I Love 
You. Depois do show ela seguiu 
com o marido para alguns dias de 
descanso antes do começo da fo-
lia. Lua-de-mel mesmo só vai rolar 
depois do Carnaval.

>> a Moda tá Pegando
Depois de Susana Vieira anunciar o 
desejo de adotar uma criança, agora 
chegou a vez de Lucimara Parisi, 
diretora do Domingão do Faustão, ir 
pelo mesmo caminho. Ela anunciou 
que deu entrada nos papéis para 
adotar uma criança. Juntamente 
com o marido, Alexandre Viturino, 
Lucimara procura um menino para 
alegrar ainda mais a vida do casal 
e das duas filhas, fruto do primeiro 
casamento de Lucimara.

Reynaldo Gianecchini é assaltado no Rio de Janeiro
A violência do Rio de Janeiro voltou a assolar os famosos no final de semana passado. 

Segundo informações do Jornal O Dia, a vítima da vez foi o galã Reynaldo Gianecchini. Ele foi 
rendido na noite de sábado, 19, no Jardim Botânico, zona sul da cidade. Homens armados levaram 
a carteira e o celular do ator, que interpreta o Dante, na novela Sete Pecados, da Globo. 

Ainda de acordo com o jornal, Gianecchini saía de uma peça de teatro e estava no carro 
com um amigo, quando seu carro foi cercado por dois veículos. Apesar de estarem armados, 
os bandidos não agrediram as vítimas. Como o bando levou a chave do carro, o ator teve que 
deixar o veículo estacionado no local. 

Verdadeira Miss Rio Grande 
do Sul desmascara 

a BBB Natália
Todos pensavam que o título de Miss Rio 

Grande do Sul 2000 é da BBB Natália Casassola. 
Pelo menos é o peixe que a loira vende na oitava 

edição do reality show da Globo. Acontece que não é 
bem assim. Na noite de segunda-feira, 21, a verdadeira 

dona do título foi à tevê para desmascarar a conter-
rânea.

Maria Fernanda Schiavo, apresentadora da TV Pampa, afiliada da RedeTV! 
em Porto Alegre, foi ao programa SuperPop e disse ser ela a Miss Rio Grande do 
Sul 2000 e que a veracidade de seu título está sendo colocada em cheque pelo 
púbico e até por seus patrões na emissora:

“Eu não tinha noção da proporção que isso estava 
tomando. Não assisto ao programa (BBB), mas isso 
acabou me prejudicando e ao meu trabalho. Foi 
questionado no Rio Grande do Sul a veracidade 
do meu título”, disse Maria Fernanda.

A promoter gaúcha Gení acabou explicando 
a história que Natália vem passando na mídia, di-
zendo-se dona do titulo de Miss Rio Grande do Sul. 
Segundo disse, a loira é mesmo Miss Rio Grande 
do Sul 2000, mas na categoria juvenil: “Natália tinha 
15 anos em 2000, quando foi eleita Miss Rio Grande 
do Sul Juvenil”, contou ela. 

Já em 2005, a big brother tentou o concurso de Miss 
Rio Grande do Sul adulto, mas nem foi finalista. Portanto, o título de  Miss Brasil 
2000 é mesmo de Maria Fernanda Schiavo. Tá esclarecido!

Bebê de Sheila 
Carvalho é sepultado

O sepultamento de Brian, filho 
de Scheila Carvalho com Toni Sales, 
aconteceu na sexta-feira, 18, no Ce-
mitério do Campo Santo, no bairro da 
Federação, em Salvador.  O bebê, que 
estava internado desde o final do ano 
passado, após ter nascido prematuro, 
morreu na madrugada de sexta-feira, 
18, de insuficiência renal.

Chorando muito, Sheila,  toda de 
branco e usando óculos escuros, foi 
amparada pelo marido e familiares, 
acompanharam o cortejo. Também es-
tavam presentes colegas do Grupo É 
o Tchan, como Carla Perez, que seria 
madrinha da criança, e Jacaré. 

Três Barras completa 47 anos de emancipação
Município é um dos principais pólos econômicos do Planalto Norte de Santa Catarina

TRÊS BARRAS – Na quarta-feira, 
23, Três Barras completou 47 anos de 
emancipação político-administrativa. O 
município tem como base econômica 
a agricultura e a produção de papel, 
celulose e madeira. Atualmente, conta 
com 17.937 habitantes (IBGE-2007) e 
é um dos mais progressistas municípios 
do Planalto Norte catarinense. Sua 
proximidade com as rodovias estaduais 
e federais e os incentivos municipais 
são pontos favoráveis para a instalação 
de empresas de diversos ramos. Nos 
últimos anos, a administração municipal 
promoveu uma série de melhorias na ci-
dade, priorizando, no entanto, a qualidade 
de vida das pessoas.

As áreas de educação, saúde e 
assistência social são prova disso. A 
prefeitura realizou a reforma e amplia-
ção de escolas; distribuiu conjuntos de 
uniformes e kits de material escolar; 
transporta diariamente três mil alunos 
dos ensinos fundamental e médio e 
garante merenda farta e elaborada por 
nutricionista a todos os alunos. A rede 
municipal de ensino de Três Barras é 
composta por cinco escolas e cinco 
centros educação infantil. A prefeitura 
atendeu em 2007 mais de 2,8 mil estu-
dantes no ensino fundamental e mais 
de 600 na educação infantil. Jovens e 
adultos também recebem ensino de 
qualidade através das classes especi-
ais mantidas pela prefeitura. 

A saúde também vem recebendo 
altos investimentos. Os quatro postos 
de saúde e a Unidade Central de Saúde 
constantemente têm seus equipamentos 
renovados e o quadro de funcionários 
incrementado, garantindo, assim, um 

atendimento digno à toda população. 
Medicamentos são distribuídos às pes-
soas comprovadamente carentes. Por 
mês, a prefeitura encaminha aproxima-
damente mil pessoas para que possam 
realizar consultas e exames de média e 
alta complexidade nos grandes centros 
do Estado. Ambulâncias foram adquiridas 
para melhorar a comodidade e a segu-
rança de pacientes. 

Por meio de ações sociais, a 
prefeitura distribui por mês mais de 
mil cestas básicas às famílias ca-
rentes. O Sacolão ajuda os menos 
favorecidos pela sorte, mas, cobra 
dos beneficiários, alguns critérios 
estabelecidos por lei municipal que 
rege o programa. Atividades de cunho 
social-educativo são promovidas com 
a garotada que integra a escolinha 
de futebol Genoma Colorado, com as 
pessoas da Melhor Idade e do Clube de 
Mães e as crianças e adolescentes do 
Programa de Erradicação do Trabalho 
Infantil (Peti). Festividades como a do 
Natal Luz, que no último ano distribuiu 
mais de 6,3 mil presentes às crianças e 
sorteou brindes a comunidade faz parte 
do calendário de eventos do município, 
mostrando, com isso, o compromisso 
da administração com o bem-estar da 
população. 

Nos próximos 60 dias algumas 
obras muito aguardadas pela popula-
ção deverão ser concluídas. É o caso, 
por exemplo, do desvio da SC – 303, 
ao lado da empresa Mili S.A com in-
vestimentos de R$ 2,5 milhões. Desse 
total, 75% são de recursos próprios da 
prefeitura e a outra parte do Governo 
do Estado. A obra possibilitará a expan-

são do parque industrial da empresa e 
incrementará a oferta de empregos e 
a geração de renda. Outra obra que 
está em andamento é a de revitalização 
da praça central Emiliano Uba. Nela 
estão sendo aplicados R$ 350 mil, dos 
quais, R$ 80 mil são verbas federais de 
emendas disponibilizadas pelo depu-
tado Carlito Merss (PT). O restante é 
de recursos próprios da administração 
municipal.

O Museu Municipal conta com um vasto acervo 
de antiguidades que relembram fatos marcantes 

da Guerra do Contestado 

O Natal Luz é uma das atrações que mais 
atrai público em toda a região

Prédio da prefeitura, localizado no centro da 
cidade, foi construído em 1969

Gruta Santa Emídia é um dos pontos turísticos 
mais procurados por fiéis de toda a região

Igreja do Parque Nacional do Ibama, 
Igreja Matriz e Gruta Santa Emídia são 
locais visitados por fiéis de toda a região

Vista aérea do centro da 
cidade de Três Barras

Etapa final da terraplana-
gem no desvio da SC –303

Igreja Matriz 
São João 
Batista está 
localizada na 
área central 
da cidade 
e chama a 
atenção por 
sua beleza
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VENDE-SE 1 casa de alvenaria, c/ 2 
quartos, sala, cozinha e banheiro, toda 
murada – atrás do Menandro, no Alto do 
Mussi. Fone: 3623-1449.

ALUGA-SE casa de alvenaria, 167m² 
13 peças com área 30.020m. com 
cocheiras p/ cavalos. Fone: 9996-2753, 
9976-7044 ou 9996-5082.

VENDE-SE 12,50 alqueires de terra no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta, a 2km da BR-116, no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou  
(41) 9641-3126.

FAço serviço de refrigeração em geral 
e conserto de eletrodomésticos. Fone: 
3624-1128.

VENDE-SE gás e água. Entregas à 
domicílio. Fone: 3624-0100.

GUINCHo 24 horas – Horário comercial: 
3622-3399, Plantão: 9906-8889 – João.

SERVIÇOS

MERCEARIA Lima. Rua Carlos 
Wagner, 601. Atendimento de segun-
da a sexta das 8 às 12 horas e das 
13:30  às 18 horas. Domingos: das 8 às 
11h30min. Fone: 3622-2909.

MÊCANICA Weber. Auto elétrica, inje-
ção eletrônica. Promoção de baterias: 
15% de desconto à vista. Fone: 3622-
4333 / 9601-5508.

VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, 
serragem, maravalha e cavaco para 
empresas.  Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

VENDE-SE uma lavadora de roupas 
Brastemp, 5kg, em ótimo estado. Valor: 
R$ 390. Fone: 9185-1963.

DISQUE gás de cozinha e água. 
 Av. Expedicionários, 563. Fone: 3627-
2540.

ALUGA-SE uma casa, com 2 quartos, 1 
banheiro, sala, copa, cozinha, conju-
gados, churrasqueira, área de serviço, 
sem garagem. Situada na rua Álvaro 
Soares Machado, 454, fundos. Ao lado 
da Credicanoinhas. Fone: 3622-1119 ou 
3622-4216.

VENDE-SE uma farmácia.
 Tratar: 3624-0617.

FAço serviços de dedetização, limpeza 
de caixas d’água. Fone: 3627-2566.

VENDo teclado Cássio “Brasileiro”, em 
ótimo estado. Preço: R$ 200, negociá-
vel. Contato 8833-3434. 

VENDE-SE rodas esportivas aro 13,14 
e 15. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

VENDE-SE bicicleta cromada aro 30 e 
montaunbike aro 26. Fone: 3622-8290.

ALUGA-SE 1 casa em Itapoá. Fone: 
3623-0170, falar c/ Mário Luiz.

TENHo pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no La-
geado Liso às margens do rio Bonito, a 
12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

INVESTIG. Detetive particular. Criminais, 
industriais, comerciais e conjugais. Fone: 
(47) 9165-3594 – Plantão 24 horas.

FERNANDES Segurança em eventos e 
residência. Temos motorista particular. 
(47) 9107-0155. 24 horas.

FAço propagandas de rua com moto. 
Fone: 3623-1347 ou 8842-1105.

J.M. Construções, reformas, pintu-ras 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. 

ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, 
para até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 
banheiros, sala, copa, cozinha e chur-
rasqueira. Próx. ao Bailão da Tia Cida. 
Fone: 9132-1098 c/ Michele.

VENDo um lote com 600m² no Jardim 
Esperança na rua Alfredo Back, a 200 
metros do Supermercado Bom Dia 2, 
Igreja Perpétuo Socorro, farmácia, pos-
to de gasolina, E.E.B. Aroldo Carneiro 
de Carvalho. Dois lados murados. Fone: 
3622-0230 ou 3623-0635.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 
alqueires, localizado em Rio da Areia 
(Santa Emídia), legalizado junto à 
Fatma. Ideal p/ reserva legal – reflores-
tamento. Valor: R$ 32 mil. Informações: 
(47) 3622-7523 ou 9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE Chácara em área urbana 
aprox. ½ alqueire com água potável, 
localizado na rua Bernardo Olsen, nº 
726. Informações: 3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDo CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDo câmeras digitais, novas com ga-
rantia: -Sony DSC-S650 7.2MP, tela 2.0, R$ 
445. -Sony W35, 7.1MP, tela 2.0, R$ 495. 
-Olympus X815, 7.1MP, tela 2.5, R$ 345. 
Todas filmam c/áudio. Fone: 8408-8385.

VENDo máquina de fabricar fraldas 
motorizada, seminova. Acompanha sela-
dora, guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 
100 fraldas, manual de instrução c/ fita 
VHS. Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDo Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDo portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

VENDo projetor Epson S5, 2000 
lumens, novo c/ garantia. R$ 1.749 
– Fone: 8408-8385.

J.M. Construções, reformas, pintu-ras 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. 

EMBELEZE sua casa com lindas flores 
para seu jardim. Ótimos preços. Fone: 
3627-2198.

VENDE-SE uma casa de madeira, c/ 
90m², lote c/600m², de esquina, na rua 
João Manoel Sardá c/Miguel Horski em 
Três Barras. Valor: R$ 25 mil. Aceita-se 
troca por casa de alvenaria de maior 
valor. Fone: 3623-0478 c/ Roberto.

CLASSIFICADOS

3622-1571

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio, sendo 2 alqueires e 
meio de terra de planta e 1 alqueire 
de mato, todo cercado, com nascente 
de água, com luz e ao lado da estrada 
grande. Ótimo para chácara. Localizado 
em Santa Haidê, próx. a igreja da Far-
tura. Valor: R$ 75 mil. Troca-se por casa 
de maior ou igual valor na cidade. Fone: 
3622-5650 ou 9918-3190.

CoMPRo Yorkshire ou Lhasa apso 
fêmea, pagamento à vista.   
Fone: 8826-2715

VENDE-SE bicicleta de manobra croma-
da, aro 20, e um vídeo game Playstation 1 
c/ 20 CDs de jogos e memory card. Fone: 
3622-2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TRoCA-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

VENDE-SE Vídeo Locadora. Valor: R$ 
7 mil. Fone: 8802-7449.

VENDE-SE lote na rua Saulo de Carva-
lho. Valor: R$ 13,5 mil. Aceita-se troca 
por carro ou casa. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDo fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDo Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

FAço limpeza de terrenos baldios e 
cortes de grama. Fone: 9608-7426, c/ 
Osmar.
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CAMINHÕES

VENDE-SE Gol 1000 ano 95, bola, bran-
co. Valor: R$ 9,8 mil. Tratar: 9604-1802.

VENDO Caminhonete  F-350, ano 75, 
modelo 85, com motor MWN, quatro cilin-
dros. Revisado freio e diferencial. Tratar 
pelo fone (47) 3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 
portas, ar quente, desembaçador, total 
Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones: 3624-
0990 ou 8827-2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Blazer, ano 97, motor 2.2, 
c/ kit GNV c/ engate. Valor: R$ 29,5 mil. 
Aceito Gol no valor até R$ 16 mil no 
negócio. Fone: 3622-5961 ou 
3622-0767 c/ Amadeu.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e lim-
pador traseiro, trava elétrica e alarme. 
Valor a tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Corsa Branco, ano 95, 1.4, 
alarme, trava e vidros elétricos, roda es-
portiva ‘14’. Valor: R$ 5 mil de entrada + 
25 parcelas de     R$ 363. Fone: 8426-
4898 ou 3622-2288, falar c/ Régis.

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 30 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDO Web 100CC 2005. Impecável. 
Valor: R$ 3.250,00. Quitada. Contato: 
3622-4486 ou 9921-9805 falar c/ André.

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE F-1000, ano 91, SS, com-
pleta. Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE um Caminhão VW 
790, ano 82. Fone: 3622-6329.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

SãO PEDrO DE 
AlcâNtArA
Vagas: 6;
Inscrições: até 28 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 80, nível mé-
dio R$ 50 e nível fundamental R$ 30;
Onde: na prefeitura (praça Leopoldo; 
Francisco Kretzer, 01) ou pelos Cor-
reios (informações (47) 9181-4541 
ou (47) 9998-2949;
Salário: de R$ 382,36 até R$ 689,43;

Balneário camboriú
Vagas: 1.030;
Inscrições: até 31 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 85, nível 
médio R$ 55 e níveis fundamental e 
alfabetizado R$ 35;
Onde: concursopmbc.fepese.ufsc.br 
ou www.camboriu.sc.gov.br;
Salário: de R$ 381 até R$ 5.409,18;

canoinhas
Vagas: 364;
Inscrições: até 31 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 90, nível 
médio R$ 50 e nível fundamental 
R$ 30;
Onde: na prefeitura (rua Felipe Sch-

midt, 10, centro) ou pelos Correios 
(mais informações no site 
www.lutzconcursos.com.br);
Salário: de R$ 239,61 até R$ 
5.880,00;

Itaiópolis
Vagas: 218;
Inscrições: até 31 de janeiro;
Quanto: nível superior R$ 80, nível 
médio R$ 50 e nível fundamental 
R$ 30;
Onde: na prefeitura (av. Getúlio 
Vargas, 308) ou pelos Correios até o 
dia 18 de janeiro (informações (47) 
9181-4541 ou 9998-2949);
Salário: de R$ 380,28 até R$ 
3.159,60.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE Ipanema SLE 91, gasolina, 
lataria e pneus novos. Estuda-se troca 
por carro de maior valor. Fone: 3622-
2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE Caminhão Mercedes Benz 
1518, ano 1989. Aceito caminhão 1113 
no negócio. Fone: 9186-3630 c/ João.

- Serralheiro com prática em es-
quadrias de ferro, pintura em pistola
 
- Secretária com Carteira de 
Habilitação, Noções de informática, 
responsável e dinâmica
 
- chefe de Depto Pessoal, com 
experiência em folha de pagamento, 
rotinas de RH, conhecimentos dos 
programas Rubi e Onda
 
- Mecânico com experiência em 
injeção eletrônica
 
- Balconista para loja comercial 
(Feminino)  

    
- cozinheira   
    
 - Balconista (estagiário) para 
loja de material de construção
 
- Pintor com carteira de mo-
torista
 
- Senhora para serviços gerais 
de limpeza
  
- técnico em Eletrônica 
(experiência em aparelhos 
eletrônicos)
 
- Padeiro 
 
- Auxiliar de Panificação
 
- Empregadas Domésticas
 
- Açougueiro
 
- repositor com prática em 
supermercado   

 Interessados devem se 
apresentar pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB.

Interessados devem se 
apresentar pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB.

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE dois Caminhões Caçamba 
Truck reduzida, 82 e 85. Fone: 9603-
5501 ou 3623-1266 c/ Fernando.

cOMPrO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fun ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES

VENDE-SE Ipanema vermelha, ano 
1991, com aro 14 esportivo, tampão 
traseiro, ótimo estado. 
Fone: 3624-2362 c/ Osmar.

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

VENDE-SE Eco Sport 2004 completa. 
Fone: 3622-8290.

CLASSIFICADOS

3622-1571

FAÇA SUA 
cArtEIrA 
cONOScO!

CEFET - CEnTro 
FEdEral dE 
EduCação 

TECnológiCa
Vagas: 8 vagas
Cargos: Professor no quadro 
permanente das Instituições de 
Araranguá, Jaraguá do Sul, Joinville 
e EAF Sombrio.
Salário: até R$ 5029,49
Escolaridade: Nível superior
Taxa: R$ 62 ou R$ 40, dependendo 
do cargo
Inscrições: www.cefetsc.edu.br ou  
www.eafsombrio.gov.br
Prazo: até 30 de janeiro

TrT - Tribunal 
rEgional do 

Trabalho - 12ª 
rEgião

Vagas: 12 vagas
Cargos: Analista e Técnico Judiciário 
Salário: até R$ 5543,95
Escolaridade: 2º e 3° Grau
Taxa: R$ 55 para nível superior e R$ 
38 para nível médio
Inscrições: www.institutocetro.org.br
Prazo: até 31 de janeiro

nacional

inSS - inSTiTuTo 
naCional do SEguro 

SoCial
Vagas: 2021 vagas (total nacional)
Cargos: Técnico e Analista
Salário: até R$ 2243,78
Escolaridade: 2º e 3º grau
Taxa: R$ 56 para nível superior e R$ 
47 para nível médio
Inscrições: www.cespe.unb.br
Prazo: até 12 de fevereiro

Estadual

Prefeituras 
de SC

PrEcISA-SE de empregada 
doméstica que saiba cozinhar.
Fone: 3622-6538.
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Guia para a compra 
do seu novo monitor - ii

ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE 

CANOINhAS

09/01
Nicole de Matos Mugnaini
Pais: Leonardo José de Matos 
Mugnaini
Tânia Mara Rodrigues da Silva

10/01
Orlando Vinícius Borges de 
Souza
Pais: Francisco Orlando Borges 
de Souza
Zilda Wardenski Borges de Sou-
za

11/01
Joilson Ferreira
Pais: Jorge Ferreira
Cacilda de Fátima Ferreira dos 
Santos

12/01
Wesley Renan Cickocki
Pais: Silvano Cickocki
Jucelia Berbiano Cickocki  

13/01
Luciano Gonçalves
Pais: José Nilson Gonçalves
Lenita Ribeiro

16/01
Juliano José da Rocha
Pais: José Olimpio da Rocha
Janice Ap. Szydolski da Rocha

17/01
Rafael Pereira Bonfim
Pais: Luciani Ap. Pereira Bonfim

18/01
Gabrieli Rudnik
Pais: Romaldo Rudnik
Paulina Nunes Rudnik

18/01
Anne Caroline Ferreira
Pais: Jônas José Ferreira
Gislaine de Lima Ferreira 

19/01
Guilherme Haag França
Pais: Evandro Haag França
Daniela Oracz França

20/01
Andrey Furst de Freitas Pa-
dilha
Pais: Irineu de Freitas Padilha
Andrielly de Fátima Furst de Frei-
tas Padilha

21/01
Kemily de Melo
Pais: Jonas de Melo
Carla Aparecida Gomes

Adolfo Monch
* 27/03/51
+ 07/01/08

Alexandre Szczerbowski
* 09/11/20
+ 17/01/08

Irene Sudoski Lourenço
* 05/04/54
+ 14/01/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

    PIADA
O mistério do quarto 311
(FATO VERÍDICO)
Durante alguns meses, acreditou-se que 
o quarto 311, de um hospital municipal 
da África do Sul, tinha uma maldição. 
Todas as sextas-feiras de manhã, os 
enfermeiros descobriam um paciente 
morto neste quarto da unidade de cuida-
dos intensivos. Claro que os pacientes 
tinham sido alvo de tratamentos de risco, 
mas, no entanto, já não se encontravam 
em perigo de morte. 
A equipe médica, perplexa, pensou 
que existisse alguma contaminação 

HÁ 50 ANOS

PuBLICADO EM  25 DE JANEIRO DE 1958

Faleceu o Marechal Rondon
Rio, 20 (UP) – Rondon encontrou em estado preco-

matoso no decorrer da 
madrugada de sábado, 
vindo a falecer ontem 
às 15h35. Nos seus últi-
mos instantes de lucidez, 
Rondon chamou o genro, 
Dr. Álvaro Beraldineli e 
muito agitado perguntou 
o nome da praça fronteira 
ao Ministério da Guerra. 
Depois de algumas vozes 
de comando impercep-
tíveis deu dois débeis 
hurras à república como 
se revivesse as lutas de 
novembro de 1889, nas 
quais tomara parte ativa e saliente. O corpo foi conduzido 
mais tarde para o salão nobre do Ministério da Guerra. 
Determinou Juscelino que sejam prestadas a Rondon 
as honras de ministro de Estado, decretando luto oficial 
por três dias.

ASSISTAM HOJE
Às 14h17 e 20h15min na tela do 

CINE TEATRO VERA CRUZ:
O primeiro filme rodado sobre Canoinhas 

e sua 2ª Exposição.

Adquiram seus rádios 
na Eletro Rádio

RáDIOS DA AFAMADA MARCA “RADIOLA”, 
uM PRODuTO DA RCA VICTOR RáDIO S/A

- Sem entrada e em 10 suaves 
prestações mensais.

Lâmpadas GE e Philips – Ferros de engomar – Pilhas 
para rádios e lanternas – Válvulas e acessórios para rádios 
em geral. Anexo uma bem montada oficina para concertos 
de rádios e aparelhos elétricos.

Mas não esqueçam; nas compras e concertos, exijam 
um cupom numerado que dará direito a concorrer a um 
belíssimo rádio de cabeceira.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje – às 20h15min – Impróprio até 14 anos

TERRA ENSANGUENTADA
Com Gregory Peck e Win Min Than

bacteriológica no ar do quarto.
Alertadas pelos familiares das víti-
mas, as autoridades conduziram um 
inquérito.
Os pacientes do 311 continuaram, no 
entanto, a morrer a um ritmo semanal 
e sempre na sexta-feira.
Por fim, foi colocada uma câmera no 
quarto. E o mistério resolveu-se: Todas 
as sextas-feiras de manhã, pelas 6 
horas, uma loira que fazia a limpeza 
naquele turno, desligava o respirador 
artificial do doente para ligar o aspira-
dor de pó!
 
(SEM COMENTÁRIOS).

Osvaldo Leite
* 13/11/53
+ 17/01/08

Pedro Iarrochesky
* 06/09/22
+ 09/01/08

Sueli Karvat
* 10/05/66
+ 13/01/08

Veradilce Alves de Souza
* 22/01/29
+ 19/01/08

>> LCD
As telas de LCD estão caindo no gosto dos consumidores 

e profissionais, principalmente por serem finas. 
Além disso, seu preço está cada vez mais atrativo.

1. Vantagens

1.1. A finura de sua tela é o 
grande diferencial, ocupando 
menos espaço.
1.2. São leves.
1.3. Consomem menos energia 
se comparadas aos CRTs.
1.4. Causam menor cansaço 
visual. Isso porque elas lidam 
individualmente com cada pixel 
da tela, produzindo menos cinti-
lação (flicker).
1.5. Com essa alternativa, é mais 
fácil manusear e ajustar altura e 

a posição da tela. Além disso, os LCDs podem ser usados de formas dife-
rentes, como na vertical (de pé).

2. Fatores importantes na compra de um monitor LCD

2.1. Tempo de resposta
O tempo de resposta é medido em milisegundo (ms) e indica a velocidade 
com que os pixels do monitor mudam de cor. Quanto menor o tempo de 
resposta, melhor. Essa informação é muito importante e sempre deve ser 
verificada na hora da compra. Os maníacos por games falam em tempos de 
reposta inferiores a 5 ms e eu também recomendo este valor.
2.2 Brilho e contraste
O brilho do monitor é medido por candelas por metro quadrado e indica a 
luminosidade na reprodução da cor branca. O ideal é que esse valor seja de 
pelo menos 300 cd/m².
Já o contraste é a medição da diferença de luminosidade entre o preto mais 
escuro e branco mais forte. Esse valor interfere na fidelidade das cores 
apresentadas na tela. Quanto maior, melhor.
O fator de contraste mínimo recomendado é de 500:1 para imagem estática 
— verifique sempre essa especificação na hora de comprar seu monitor. Se 
você é designer ou viciado em jogos, parta para os monitores com fator de 
2000:1 ou superiores.
Importante: o valor de contraste que recomendei acima refere-se às imagens 
estáticas (paradas). Atente-se a ele. Há também a alternativa de imagens 
dinâmicas (em movimento), mas esse valor é diferente.
2.3. Ângulo de visão
Você já deve ter notado que as telas de LCD ficam pretas quando as olhamos 
de lado, algo que pode ser um fator determinante na hora de escolher seu 
monitor. Os fabricantes sempre especificam esse ângulo em graus: quanto 
maior o valor, maior a nitidez da tela, quando olhada lateralmente. Se você 
não quer que “xeretas” vejam sua tela, pode optar por um modelo com ângulo 
mais reduzido.
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Cine Pop Dance
Quando? Amanhã
O que? Boate

Channel 311
Quando? Hoje
O que? Banda By Brazil - 1° 
Baile do Havaí

SBO
Quando? Domingo
O que? Grupo Repontaço
Quando? Sábado, 2 de feve-
reiro
O que? Guto e Nando e Banda 
Novos Velhos

Galpão 
Missioneiro

Quando? Amanhã
O que? Escolha da Rainha da 3.ª 
Agrofest, com candidatas de 10 
cidades do Planalto Norte; Início 
às 23 horas.

V12 Music Bar
Quando? Hoje e amanhã
O que? Sexta na Balada e 
Sábado Disco

Dragon Bar
Quando? Todos os dias
O que? Barzinho, a partir das 
17 horas

Viagem para 
o Santuário de 
Santa Paulina
Saída: 09/02/08 às 22 horas
Preço: R$ 45
Informações: 3622-4741 ou 
8425-4615

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES NA TV

CRUZADAS

RESPOSTAS

HOJE > GLOBO > 22H30MIN > UMA LINDA MULHER 
> Executivo milionário e um tanto solitário, contrata 
jovem prostituta das ruas de Los Angeles para lhe fazer 
companhia por uma semana. Aos poucos, encantado 
com a beleza, a simplicidade e a alegria de viver da 
moça, ele se apaixona. Versão moderna da historia de 
Cinderela que já passou inúmeras vezes na Sessão 
da Tarde, mas é tão bonitinho que ninguém resiste à 
reprise. 

HOJE > SBT > 22H30MIN > BLADE, O CAÇADOR 
DE VAMPIROS > A mãe de Blade foi mordida quando 
estava grávida, e morreu. Mas Blade sobreviveu e 
se tornou um ser poderoso, metade homem metade 
vampiro, que entre outras “imunidades” pode suportar 
a luz do dia e o alho! Entre as suas heranças estão 
a sua força descomunal e sua sede de sangue, que 
é controlada com soro, cujo efeito começa a perder a 
eficácia. Agora Blade tem de enfrentar um novo líder 
entre os vampiros, o sádico Frost, que tem planos de 
trazer a vida um antigo demônio, que proporcionaria 
aos vampiros a dominação sobre os humanos. Ação 
de primeira.

DOMINGO > 20H30MIN > CELULAR – UM GRITO 
DE SOCORRO > Uma mulher é seqüestrada e no 
cativeiro consegue consertar um celular quebrado. 
Desesperada, ela liga para o primeiro telefone que 
vem à cabeça. O rapaz, que atende, percebe que se 
trata de um seqüestro e faz de tudo para ajudar aquela 
mulher desconhecida. Adrenalina pura. 

DOMINGO > GLOBO > 01H50MIN > SOLARIS > Após 
investigar o comportamento dos integrantes de uma 
estação espacial, psicólogo revive um grande amor 
através de estranhos poderes de um outro planeta. 
Vale arriscar.

Babel
Preconceito, terrorismo, conflitos familiares, iniciação sexual, perda 

e conflitos étnicos. É possível colocar todos estes temas em um único 
filme sem transformar tudo numa salada ininteligível?

Eu pensava que não, até ver Babel. Magistralmente dirigido por 
Alejandro González-Iñárritu (o mesmo do bom 21 Gramas), o filme tinha 
tudo para levar o Oscar no ano passado. Perdeu para Os Infiltrados, 
bom, mas inferior a esta produção internacional que emociona, revolta 
e choca ao mesmo tempo.

Com estilo narrativo muito 
parecido com o de Crash – no 
Limite, vencedor do Oscar no 
ano anterior, o que pode ter 
motivado a Academia a não 
carimbar na estatueta o gênero 
drama fragmentado, Babel 
ainda consegue ser superior 
ao filme de 2005.

Atual ao extremo, o filme 
narra três histórias aparente-
mente sem ligação, mas que 
graças a uma edição primo-
rosa e roteiro idem, vão se 
encaixando sem que nenhum 
personagem de uma história 
tenha contato físico com o 
de outra história. Mas a forte 
relação que os une é inegável. 
A atitude de um deles influencia decisivamente na vida do 
outro. É o superestimado efeito borboleta utilizado como argumento para 
uma história que em momento algum apela para o fantástico. O realismo 
assusta e surpreende, provocando reflexões que remetem à vida real.

O filme transita entre o Marrocos, onde uma mulher é baleada por 
uma criança que, na sua ingenuidade, queria testar a potência da arma 
do pai; passa pelo Japão onde uma adolescente tenta desesperadamente 
perder a virgindade buscando no sexo um alento a suas frustrações; e 
tem nos Estados Unidos o fio condutor da história, conclamando para 
o País de Bush o pretensioso (e isso é bem real) papel de centro do 
mundo, do qual o México seria a periferia, a escória que, representado 
pela Polícia, o povo americano quer expurgar do mapa.

Enfim, vejam e revejam. Filmes assim são raros nas locadoras.
PS: Absurdamente, poucas locadoras da cidade dispõem do 

filme.
EXTRAS: Que frustração! Somente o trailer de cinema!

Avaliação CN:  Filme: Extras: 
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Mais de 600 propostas para 
preservação dos recursos hídricos
Região de Canoinhas também contribuiu com sugestões

Ar
qu

iv
oF L O R I A N Ó P O L I S /

CANOINHAS - Mais de mil 
usuários de água, das dez Regiões 
Hidrográficas (RHs) de Santa 
Catarina, participaram dos En-
contros Preparatórios do Plano 
Estadual de Recursos Hídricos 
(PERH/SC), realizados no final 
do ano de 2007. Os participantes 
apresentaram mais de 600 pro-
postas visando ações e estratégias 
para a preservação da água no 
Estado. 

Estes números foram divul-
gados na terça-feira, 21, pela Se-
cretaria de Estado do Desenvolvi-
mento Econômico Sustentável 
(SDS).

O PERH/SC está sendo 
elaborado pela SDS, por meio 
da empresa Magna Engenharia, 
com recursos do Fundo Nacional 
do Meio Ambiente (FNMA). O 
objetivo final é o uso racional e a 
conservação dos recursos hídri-
cos nos seus aspectos de quali-
dade e quantidade, garantindo, 
assim, água para todos e contri-
buindo para o desenvolvimento 
sustentável. Conforme o coor-
denador técnico do PERH/SC, 
pela empresa Magna Engenharia, 
Rogério Dewes, as propostas 
apresentadas nos Encontros 
Preparatórios serão agrupadas 
em estudos e programas que 
constarão no Plano como ações 
e intervenções futuras a serem 
executadas nas bacias hidrográ-

> PRINCIPAIS SUGESTÕES DA PLENÁRIA 
REALIZADA EM CANOINHAS

- Fortalecer a Educação Ambiental em todos os níveis;
- Garantir recursos financeiros para a manutenção dos Comitês Gestores 
das regiões;
- Assegurar recursos para ações de recuperação e manutenção de 
recursos hídricos;
- Elaboração de diagnósticos para todas as sub-bacias;
- Normatização efetiva na perfuração e utilização dos poços;
- Estruturação efetiva da defesa civil e parceria com as demais institu-
ições;
- Identificar, georeferenciar e diagnosticar o estado de conservação das 
principais nascentes e fazer aplicar as leis vigentes;
- Sociedade civil pressionar o legislativo, para que acolha uma compen-
sação financeira aos pequenos agricultores que sofrem com restrições 
ambientais;
- Implementar um projeto piloto por comitê com viabilização de recursos 
do Estado, para recuperação e manutenção da mata ciliar;
- Incentivo do armazenamento da água de chuva de modo a aproveitá-la 
para usos não-potáveis em regiões urbanas;
- Capacitação de técnicos nos municípios e no Estado para a manuten-
ção, aproveitamento e universalização da informação monitorada;
- Expansão do tratamento público da água ao meio rural;
- Registro dos interessados em explorar as atividades que produzem 
impacto sobre os recursos hídricos superficiais e subterrâneos nos 
órgãos competentes.

ficas do Estado.

REALIZAÇÃO 
DOS ENCONTROS

Para conhecer os anseios da 
sociedade civil, com relação ao 
futuro desejado para suas águas, 
foram realizados dez encontros, 
um por Região Hidrográfica, de 
23 de outubro a 12 de dezem-
bro de 2007. Em Canoinhas, o 
encontro aconteceu em 20 de 
novembro. Em cada encontro, 
foi apresentada a situação dos 
recursos hídricos através do 
diagnóstico de cada região, no 
qual, por meio de cinco grupos 
temáticos, foram discutidos os 
temas: Cidadania e Recursos 
Hídricos; Poluição dos Recur-
sos Hídricos; Preservação dos 

Recursos Hídricos; Eventos 
Hidrológicos Críticos - secas e 
enchentes, e Usos da Água.

Por meio dos grupos temáti-
cos, os participantes apontaram 
medidas, alternativas e propostas 
para mudar a atual situação dos re-
cursos hídricos catarinenses, que 
- conforme o diagnóstico geral 
apresentado - é preocupante, pois 
a qualidade da água, por exemplo, 
já está bastante comprometida 
em algumas regiões do Estado. 
Após a realização das atividades 
em grupo, por meio de reunião 
plenária, os participantes fizeram 
a seleção, inserção e priorização 
das propostas para inclusão no 
PERH/SC.

Homenagem a uma amiga muito especial

ABERTO PARA SUGESTÕES
De acordo com o gerente de 

Planejamento de Recursos Hídricos 
da SDS e coordenador geral do 
PERH/SC, Rui Batista Antunes, os 
encontros realizados apresentaram 
propostas viáveis e novas sugestões 
poderão ser encaminhadas através 
do endereço eletrônico perh@sds.
sc.gov.br. “Estamos construindo de 
forma participativa o Plano Estadual 
de Recursos Hídricos catarinense, que 
deverá se constituir em um processo 
contínuo e dinâmico”, ressalta.

A consultora do Fundo Na-
cional do Meio Ambiente, Flávia 
Madruga, ressalta a importância 
da adequada gestão dos recursos 
hídricos, visando o equilíbrio 

entre demanda e disponibilidade 
e garantindo o acesso à água para 
todos. “Por isso, a gestão deve ser 
organizada e compartilhada já que 
é a participação social que torna os 
processos democráticos, validando 
os reais anseios locais”, disse.

Algumas das propostas apre-
sentadas foram: promover capacita-
ção técnica para o desenvolvimento 
de projetos de restauração das ma-
tas ciliares; estruturação do órgão 
gestor para execução da Política 
Estadual de Recursos Hídricos, 
garantia do efetivo apoio aos Co-
mitês de Gerenciamento de Bacias 
Hidrográficas; maior integração 
entre os órgãos ambientais; mo-
dernização da legislação estadual de 
recursos hídricos; entre outras.

PRÓXIMAS ETAPAS
Após a conclusão da realiza-

ção e organização dos resultados 
dos encontros, a segunda etapa 
de construção do PERH/SC trata 
da realização de um prognóstico 
de crescimento das demandas de 
água, considerando os aspectos 
de qualidade e quantidade, e a 
consolidação de um cenário futuro 
desejado pela sociedade.

Finalmente ocorrerá uma 
nova rodada de Consultas Públicas 
onde a sociedade deverá validar os 
Planos de Ações e a proposta final 
do PERH/SC.

Quanta dor em meu coração... 
Você partiu, mas nos deixou 
uma grande lição, jamais desistir, 
jamais se desesperar. LUTAR 
sempre! 
Com coragem, com garra!
Desafios e momentos tristes 
existem, mas DEUS nos ajuda a 
superar e enfrentar.
E você TIA SUELI, como superou 
estes desafios!
Mas agora você partiu...
Nossas vidas ficarão apagadas 
sem a LUZ de nossa convivência, 
nosso dia-a-dia ficará difícil sem 
o calor de sua presença.
Mas ANJOS sempre ficam ao 
nosso lado. E você é um ANJO 
ILUMINADO agora!
Quando sentimos muita saudade, 
vamos buscar as estrelas e você 
estará lá... 
Será a mais bela, a mais brilhante, 
a mais encantadora.
Você se foi... Está agora no jardim 
celestial. 

Com certeza num lindo campo cheio 
de GIRASSÓIS... 
E assim você se foi...
Quanta saudade eu vou sentir e  de 
tristeza vou viver
Porque aquele ADEUS não pude dar!
Você marcou demais a minha 
VIDA!
Viveu... Sonhou... Lutou... Venceu...
E partiu...
E na minha história sempre será 
lembrada, como as mais lindas pá-
ginas, páginas de uma convivência 
iluminada...
De uma AMIZADE VERDADEIRA...
Uma amor de irmã, de conselheira... 
de amiga!!!
Vou sentir muito mesmo a sua falta 
aqui perto de mim... Mas sei que 
sempre estará por perto como sem-
pre esteve...
Muitas saudades......
TE AMAREI PARA SEMPRE!

MÁRCIA ELIANE    

SUELI

Representantes de diversas entidades da região de Canoinhas apresentaram sugestões para o Plano Estadual

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




